

## ¿CUAL ES EL SALARIO "SUFICIENTE" SEGUN EL CONCEPTO PATRONAL?

La lucha por alcanzar un salario que permita a los trabajadores un nivel de vida compatible con su condición de seres humanos, es una necesidad primordial de la organización proletaria.

A esto la obliga por una parte la tendencia, generalizada en la clase patronal, de reducir los salarios a su mínima expresión para que el trabajador pueda seguir produciendo, y por el otro el alza continua del costo de la vida, cuando no interviene también, como en el caso de los obreros argentinos, la desvalorización del papel moneda, cuya circunstancia la existencia de los obreros se hace de todo punto imposible, porque a las dos condiciones anteriores se agrega otro factor más que merma considerablemente el poder adquisitivo del salario.

De ahí que las reclamaciones por aumento de salario y la resistencia contra todo propósito de disminución del mismo, se hayan vuelto tan frecuentes después de la guerra, coincidiendo, como no podía menos que suceder, con la carestía de la vida y el envejecimiento de la moneda, que en Europa es una consecuencia inevitable de la inflación habida durante los años que duró el terrible conflicto.

Nadie discute, hoy en día, que el bienestar de los obreros constituye un factor decisivo para la prosperidad de la industria y el progreso general.

Es un axioma reconocido que los altos salarios se traducen en un mayor consumo de alimentos y vestidos, así como en habitaciones más cómodas y salubres, esto es, en el mejoramiento de las condiciones de vida de la población, lo que indudablemente ejerce una influencia directa en la cultura del pueblo, no sólo porque con ello aumenta el número de los niños que frecuentan las escuelas, sino también porque permite a muchos jóvenes perfeccionar su propia educación y emprender una carrera.

No lo entienda así, por desgracia, la clase patronal, siempre atenta a conseguir nuevos privilegios y ganancias, y poco dispuesta, generalmente, a salir de la rutina en lo que se refiere a obtener un mayor rendimiento de sus capitales con mejoras técnicas que importen inversiones de dinero, prefiriendo que todo salga del bolsillo de los trabajadores.

Según los capitalistas, el salario que abonan a sus obreros es siempre el máximo de lo que pueden pagar, en relación a los beneficios que deja la industria objeto de sus actividades.

Por otra parte, reconocen de buen grado que el salario debe ser "suficiente" para vivir.

Contestando a un grupo de empleados bancarios franceses que pedían su apoyo durante la huelga por ellos sostenida últimamente, el arzobispo de París, cardinal Dubois, contestaba en estos términos: "Ustedes, señores, solicitan mi solidaridad para todo lo que es justo y bueno. Lo que es bueno, en este momento, es poner término a un conflicto perjudicial para los intereses de la patria; lo que es justo es que el empleado, como el obrero, reciba un salario suficiente para hacer frente a las necesidades de la vida diaria."

En estas palabras se refleja el concepto corriente que los capitalistas tienen en cuestiones de salarios: éstos deben ser suficientes para que el obrero pueda vivir, no importa cómo.

Según este criterio, el obrero no tendría derecho a recibir jamás un salario que le permita el menor ahorro, debiendo conformarse con lo estrictamente indispensable para vivir, esto es, para que su fuerza física se mantenga en condiciones de continuar sirviendo en la producción. Es lo que, por otra parte, se observa en la realidad, cuando los obreros, por carecer de organización, son incapaces de poner un freno a la avaricia capitalista, y también cuando no existen leyes que tiendan al mismo propósito, o existiendo no se observan.

Toda honesta distracción y pasatiempo artístico; lo que ayuda a levantar el ánimo, purificándolo de las esencias que la lucha de todos los días deposita en él; lo que significa un paso hacia una vida más digna y más humana, ha de ser vedado a los trabajadores.

Sin duda alguna, se puede vivir sin conocer el teatro y el cine, y también sin tomar parte en ningún pasatiempo que importa un gasto, aunque sea mínimo, fuera del marco presupuestado doméstico, el que debe apenas bastar para las necesidades elementales, así como se pue-

de vivir sin satisfacer el más modesto de los anhelos, como lo es, para un padre, sorprender a sus hijos con un pequeño juguete, o un lindo traje para los días de fiesta.

El salario debe ser "suficiente" para hacer frente a las necesidades de la vida diaria. Pero ¿qué significa esto?

Vivir no es vegetar en la indigencia, alimentándose mal e insuficientemente, habitando en cuartos sin aire y sin luz, en una promiscuidad peligrosa para el cuerpo y el espíritu.

Tanto vive, en el sentido material de la palabra, un paria de la India, como un obrero norteamericano, y sin embargo media un abismo entre el nivel de vida de uno y otro.

El problema no es, pues, que los obreros puedan seguir viviendo, sino que debe tenderse a mejorar cada vez más sus condiciones de existencia material y moral, y esto es sólo posible elevando los salarios reales, en forma que permitan elevar su nivel de vida en el sentido más amplio posible.

Conviene insistir en el concepto expresado más arriba, en el que concuerdan también los capitalistas más inteligentes y capaces, de que los altos salarios redundan en beneficio de la industria en primer término, y constituyen la condición indispensable de la prosperidad y el progreso generales.

Al terminar la guerra, la palabra de orden de los estadistas europeos fué que debía aumentarse la producción para cubrir el déficit resultante de cuatro años y medio de parálisis industrial.

Pero como después de la guerra sobrevino una merma enorme de los consumos, que dura todavía, y producir más significaba agravar la crisis de la industria, aumentando la desocupación, fué preciso dar máquina atrás.

A esto se suele darle impropriadamente el nombre de crisis de sobreproducción, cuando de lo que se trata es de falta de consumo.

Miles de trabajadores argentinos tienen que privarse actualmente de muchas cosas necesarias, debido al escaso salario que perciben. El día en que ganaran lo suficiente para comprar el doble de lo que ahora consumen, en alimentos, trajes, habitación y comodidades indispensables para una existencia digna y humana, los industriales serían los primeros en recoger los beneficios de semejante estado de cosas, porque habría aumentado en proporción el movimiento de sus fábricas y todo el mundo se daría cuenta de que lo que algunos creen un problema de filantropía patronal, es a la postre un negocio altamente productivo.

## Dependencias municipales que funcionan irregularmente

Los jefes son personas de la confianza del presidente de la república

Dos concejales acaban de denunciar en el concejo deliberante una serie de irregularidades perfectamente probadas, cometidas en una importante repartición de la municipalidad.

La administración general de limpieza, que es la dependencia administrativa, denunciada en manos de una persona sin antecedentes en la administración comunal, lo que seguramente ocurre con muchas personas ubicadas en puestos de la importancia de éste. El desconocimiento que de las cosas municipales tiene el administrador de limpieza lo ha revelado, demostrando no tener condiciones ni idoneidad, y por reiteradas manifestaciones que hiciera en presencia, de sus superiores y de personas vinculadas a la administración ha demostrado acabadamente carecer de ideas acerca del concepto administrativo que en el desempeño de su cargo necesitara primar.

La situación del funcionario denunciado anteaño no varía en mucho de la del director de tráfico, sobre quien pesan acusaciones de carácter grave y hasta un sumario judicial, iniciado a raíz de denuncias formuladas oportunamente.

No se explica a simple vista, por qué la intendencia o el D. E., que no pierden ocasión para alardar deseos de hacer un gobierno de bien, e inspirado en los preceptos que deben servir de norma a toda buena administración, no adoptan medidas disciplinarias contra determinados funcionarios que se hacen acreedores a ellas.

ejecutivo del gobierno le da implícitamente.

Su situación de empleado del presidente Alvear, coloca al intendente Noel a la altura de un subordinado que debe aceptar las órdenes que emanan de la Casa Rosada y que, seguramente, no han de ser pocas. Rebajado a la condición de un alto empleado del presidente de la nación, el intendente municipal se desempeña en un medio que no puede resultar siempre favorable, por cuanto los funcionarios designados obedeciendo a imposiciones políticas, no pueden, en la mayoría de los casos, resultar personas con las condiciones requeridas por las necesidades de la administración.

Tanto el nombramiento del señor Justino Coaraza, director de tráfico, como el de Manlio Anastasi, administrador de limpieza, se han efectuado, y esto no es un misterio, obedeciendo a instrucciones provenientes de la Casa Rosada. El primero es persona de la amistad del presidente de la república, y el segundo, un modesto boticario, ha sido llevado a la alta posición administrativa que ocupa, para satisfacción del ex diputado Leonidas Anastasi, su hermano, y también, seguramente, para hacerle resarcir de algunos de los muchos pesos que enterró en un diario que pretendió ser oficial.

Mientras el gobierno de la primera ciudad del país dependa de un funcionario designado por el presidente de la república, será cosa de lo más corriente ver a empleados que, como los citados, pueden no reunir condiciones para desempeñar puestos de importancia, a los que son llevados para satisfacer pedidos y ambiciones de políticos o "palancas" de cualquier otra índole, por lo que en el intervalo conviene que el C. D., expresión genuina del pueblo administrado, controle y denuncie a los elementos que resultan perjudiciales a la administración comunal.

## En el cuerpo de bomberos

Se nos informa, que en el cuerpo de bomberos de esta capital existe un descontento general por los abusos que comete el mayor Luis J. Schenone.

Se quejan nuestros informantes de los malos tratos que dicho mayor profiere a sus subordinados, sin que les ahorre a menudo los peores ultrajes por causas nimias.

Según nos dijeron, hay quienes piensan que se trata de resabios de su antiguo oficio de cuarteador de tranvías, que ejerció en 1894, de los que no ha podido corregirse aún.

Como quiera que sea, hay abusos que no tienen explicación. Por ejemplo, se nos refiere que cuando el mayor dier-

## LA LUCHA CONTRA EL ALCOHOL

RESULTADOS DE CINCO AÑOS DE LEY "SECA"

En una conferencia pública dada recientemente en Milán, el orador, señor Hohenthal, ciudadano norteamericano, dió a conocer los resultados de cinco años y medio de ley "seca" que prohíbe la importación y la fabricación de bebidas alcohólicas en los Estados Unidos.

Al decir del señor Hohenthal, la ley mencionada es el fruto de cuarenta años de propaganda en las escuelas, a lo que debe agregarse la difusión de los perjuicios causados por el alcohol con el auxilio de demostraciones ofrecidas por la ciencia europea.

Promulgada hace ahora seis años, dió origen, en los primeros meses a resistencias enconadas y ásperas luchas, que se trocaron luego, en los cinco años siguientes, en una serie ininterrumpida de victorias.

Hoy, el noventa por ciento de los ciudadanos norteamericanos está satisfecho de la ley, mientras el diez por ciento lo combate todavía, y como se trata de diez a once millones de personas, se comprende que puede ser causa de molestias para el gobierno, pero no podrá jamás, en modo alguno, hacer que la ley sea abolida o que se atenden sus disposiciones.

Actualmente, la misión de los prohibicionistas es la de enseñar a esos diez millones de personas, partidarias del régimen "húmedo", que la ley fué sostenida y emanada no para servir intereses privados, sino con fines de utilidad pública. Y como la gran mayoría de esas personas está constituida por inmigrantes europeos que generalmente dejan sus países con una mentalidad no preparada previamente por una larga propaganda anti-alcohólica, los prohibicionistas americanos han creído necesario, como lo ha hecho el señor Hohenthal, cruzar el océano para ir a Europa a ilustrar a los pueblos sobre las ventajas del régimen "seco", invocando también el respeto de la ley americana a los que emigran a la gran república de las estrellas.

Las ventajas económicas alcanzadas no parecen dudosas, especialmente por lo que concierne a los trabajadores que, a diferencia de la pequeña burguesía y la clase rica, se convenció con facilidad de la utilidad de la ley.

El capital invertido en la fabricación de cerveza y en los viñedos de California, puso en acción el acostumbrado espantajo: ¿En qué se ocuparán los miles y miles de obreros que trabajan actualmente en la fabricación de cerveza y cultivo de la vid, el día en que ya no se beba?

Se contesta: la mayor parte de las fábricas de cerveza se han transformado en fábricas de alcohol desnaturalizado, helados y hielo, aumentando de siete a ocho veces el número de los obreros ocupados. Las pocas fábricas que funcionaban con el propósito aparente de producir cervezas de graduación alcohólica ínfima, y que luego se comprobó que fabricaban en forma clandestina cervezas de otra clase, fueron obligadas a cerrar sus puertas.

En California, donde se producen cuatro millones de hectolitros de vino, ahora se emplea la uva para otros usos, habiéndose difundido la preparación de pasas de uvas en cajas, extrayéndose aceite de las pepitas y combustible de

me, los camiones que llegan al cuarteles deben parar el motor una cuadra antes, para que no haga ruido, obligándose a los hombres a empujar los vehículos hasta el garaje.

En vez de dar puerta franca a las 10, detiene a los hombres con ejercicios, marchas, etc., a veces hasta las 12, sin necesidad alguna, con lo que perturba el horario en perjuicio del servicio y del descanso a que aquéllos tienen derecho.

Por estos y otros motivos se quejan nuestros informantes, y esperan que el jefe del cuerpo hallará modo de ponerle un límite.

## La protesta contra las pretensiones del Anglo Argentino

Resoluciones adoptadas por las autoridades de la Confederación de sociedades de fomento

Ayer se reunió el consejo directivo de la Confederación de Sociedades de Fomento, con el objeto de considerar el plan de la campaña "Pro barrios suburbanos". Esta campaña, que será iniciada esta semana, tendrá por objeto perseguir los siguientes fines concretos:

Reclamar la atención del intendente municipal sobre el injustificable estado lamentable de abandono en que mantiene a los barrios suburbanos, mientras dedica todas sus preocupaciones, todas las rentas de la compra y la inversión del último empréstito al cuidado y embellecimiento de la parte céntrica de la ciudad.

Protestar por la insistencia en el aumento de la tarifa tranviaria, ya denegada una vez, cuando no hay ninguna razón que pueda justificarlo, y redundaría exclusivamente en perjuicio del pueblo trabajador.

Denunciar la monopolización del servicio de tranvías y de ómnibus que se está tramitando a base de ese aumento de tarifa y de la proyectada construcción de nuevas líneas suburbanas que propone una compañía, renunciándose a estudiar la propuesta de otra empresa y manteniéndose en condición precaria las concesiones acordadas a las actuales compañías de ómnibus.

Auspiciar el proyecto de canalización y navegación del arroyo Maldonado, que tiene a estudio el concejo deliberante, en contraposición al de su entubamiento, que auspicia la intendencia municipal, obra que reportaría incalculables ventajas económicas para la población suburbana y proporcionaría al pueblo de la capital el paso más hermoso.

## DESPUES DE LOS FUEGOS ARTIFICIALES

APARECE MAS DIFICIL LA SITUACION DEL DIRECTORIO MILITAR ESPAÑOL

¿Cómo reaccionarán, ante la crisis de trabajo, el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores?

La actualidad política española es, ciertamente interesante y merece unos momentos de atención.

Pasarón ya las horas de entusiasmo artificial y la reflexión en unos y el temor a próximas gravísimas dificultades en otros, se han impuesto a dictadores y a dictados.

Reciente es la historia. El directorio pactó una alianza ofensiva con el gobierno francés, para terminar con la implacable guerra del Rif. Todo fué previsto, menos la resistencia inagotable de las huestes de Abd-el-Krim. Primo de Rivera, por medio de sus voceros nacionales e internacionales, anunció una victoria definitiva y a corto plazo. El gobierno francés, dominado por los militares del comité colonial, aprovechó las vacaciones parlamentarias para forzar la victoria, enviando a Marruecos lo que era menester, en hombres, armas y dinero. Y haciendo conjuntamente la propaganda, justificaron el sacrificio exigido a los respectivos pueblos, asegurando que sería el "último", y que antes del período de las lluvias de otoño todo habría terminado.

Pero las cuentas han salido al revés. El sacrificio en hombres y dinero ha sido grande, y los resultados pequeños. Y sólo cabegráficamente, Abd-el-Krim era destruido día a día. El despertar ha sido duro. Días después de las fiestas por la conquista de Axdir, Primo de Rivera escribió que la guerra no había terminado, que se necesitaba, por lo menos, dos años más de lucha cruenta para dominar la "rebelión" rifeña. Pániev, viéndose próximo a la reapertura del parlamento y sin Abd-el-Krim en la mano para justificar el esfuerzo hecho, arrió velas, ordena el licenciamiento de los soldados que terminan su período, y sin levantar mucho el tono, sugiere que Francia podría hacer una paz "honrosa", si no se decide a sostener en Marruecos una campaña de invierno y otra de primavera.

El poder le quema las manos, y lo trágico de su situación es que no encuentra el hombre dispuesto a tomarlo, o no resistió por los militares. Lo dijo claramente a un grupo de amigos íntimos — la versión ha sido publicada con autorización de la censura —: "El ejército debe entregar el poder a los civiles y cuanto antes mejor. Ninguna ocasión más propicia que la de ahora. Si se pierden algunas semanas, las consecuencias pueden ser gravísimas". Y es cierto. Retrándose ahora, con el relativo prestigio de Axdir, el ejér-

vera, que "posiblemente" sería la definitiva. Y las relaciones oficiales franco-españolas, tan ardientes no ha mucho con el interminable intercambio de elogios y condecoraciones, se han enfriado con brusca transición. Y ya se dice que de hecho la alianza no existe.

Siendo el pacto obra de gobierno, sin intervención ni aprobación del parlamento francés, un nuevo gobierno puede deshacerlo. Es la salida inmediata que se da como segura: la guerra cuesta mucho dinero, y en la situación actual del tesoro francés, cualquier despilfarro puede ser fatal.

Si en Francia, donde las fuerzas populares influyen en los momentos decisivos, la solución del embrollo marroquí es relativamente fácil; no puede decirse lo mismo de España. Para Francia, este "año marroquí" es un episodio desagradable. Para España, es un año repetición de los anteriores y el problema fundamental interior. Marruecos no es toda la política francesa. Marruecos es toda la política española.

Por eso la llamada a la realidad, después de las fanfarrias oficiales, tiene en España un significado que no repente en Francia.

Primo de Rivera, a quien dos años de dictadura habrán pulido un poco su gruesa sensibilidad de cuartel, se da cuenta de ello, y manobra para salir lo más indemne posible del callejón en que se ha metido.

Y es cierto. Retrándose ahora, con el relativo prestigio de Axdir, el ejér-

## NOTICIAS DE TIERRA ADENTRO

Una reunión del comité departamental oficialista de Rosario

Hace unos días celebraron una de sus acostumbradas reuniones los presidentes de los comités seccionales oficialistas de Rosario, con el objeto de ocuparse de "asuntos que interesan al partido".

Los concurrentes — ante todo — cambiaron ideas acerca de la marcha financiera de sus comités, conviniendo en que por el momento no urgía la necesidad de imponer nuevas cargas a los forzosos contribuyentes de las cajas partidarias (timberos, quinieleros, etc.).

Prosiguiendo la consideración de los "asuntos de interés para el partido", se habló de los procedimientos de la jefatura de policía y de la intendencia municipal, no en lo que se refiere a su comportamiento con el público en general y a la observancia de la famosa honestidad administrativa, sino en lo que concierne al modo de responder a las influencias de comité y a la manera de favorecer en su actuación a las conveniencias del bando oficialista.

Un señor Lazo, diputado electo y presidente del comité de la sección 7a., se despidió contra la policía porque ésta perseguía a los "buenos radicales" que tenían agencias de loterías, bajo la sospecha (sic) que vendían quinielas.

Replicó al anterior un señor Guerrero, presidente de la 10a., diciendo que era preferible eso y no lo que ocurría en épocas del señor Cepeda, donde la policía en la plaza San Martín agredía a mano armada al elemento obrero.

En tren de inculparse mutuamente la consumación de las barrabasadas más gruesas, los contrincantes se lanzaron sendos denuestos, y como los ánimos se enardecieron más de lo conveniente, un señor Solari ofició de amigable componedor y consiguió apaciguar a tirios y a troyanos.

Continuó el edificante debate, y el secretario del comité departamental se quejó amargamente contra el doctor Pignetto, intendente municipal rosarino, por haber desatendido un pedido de empleo en la dirección de plazas y paseos, hecho por uno de los ases de la "causa" en la localidad.

No faltó quien propusiera como medida "reparadora" que se gestionara la destitución de los funcionarios acusados de semejantes deslealtades partidarias; pero se impuso el temperamento conciliatorio, resolviéndose que se entrevistase a aquéllos para solicitarles que en lo sucesivo sólo atenderían los pedidos de empleos que se les formularan por los presidentes de los comités oficialistas.

También se acordó que previamente un miembro de la asamblea se entrevistase con los dirigentes del "partido" para conocer el criterio de los mismos al respecto.

Entre baquianos anda el juego — En la vecina comuna de San Martín (Buenos Aires) se ha agitado el avisero político, en lo que ha influido sin duda la proximidad del acto electoral, pues dada la lucha por el respectivo predominio los radicales de Honaficial y los socialistas, no es de extrañar que traten de servir algún plato fuerte — cada uno a su turno — por aquello de que a río revuelto... y porque así su-

## ULTIMA HORA

Resultado de las elecciones comunales en Alemania

BERLIN, 25 — He aquí los resultados de las elecciones comunales, conocidos hasta las 3 de la mañana de hoy 26:

Socialistas, 507.280 votos; nacionalistas, 316.720; populistas, 91.469; centro, 55.379; demócratas, 150.354; comunistas, 304.149; economistas, 34.326; independientes, 23.224; racistas, 23.100.

KARLSRUHE, 25 — Resultados de las elecciones para la Dieta: Socialistas, 20; nacionalistas, 9; populistas, 7; centro, 28; demócratas, 6; comunistas, 4; economistas, 2.

Desde hace seis meses no se efectúa el servicio de limpieza en un barrio populoso

En la administración de limpieza es evidente que reina el desquicio más absoluto.

De otra manera no se explicaría que un barrio populoso, quizás el de mayor importancia de la ciudad por la cantidad de habitantes que reside en él, carezca de servicios imprescindibles como son los de barrio y recolección de basuras.

Desde hace seis meses no se ve una sola escoba municipal en toda la extensión de la calle Quilmes, donde tampoco pasa desde largo tiempo el encargado de recoger los residuos.

Los vecinos han optado por arrojar las basuras a la vía pública y han convertido dicho radio en un terrible foco de infección.

Es de imaginar el peligro que importa la deficiencia que denunciarnos si se tiene en cuenta que en el paraje que mencionamos funcionan muchas fábricas y viven centenares de familias obreras, con una numerosa prole.

Los afectados por la desidia de la municipalidad se quejan con mucha razón no sólo por lo que importa para la salud pública sino porque la mayoría de aquellos ser personas humildes que a costa de grandes sacrificios han adquirido en propiedad las casas que habitan y deben de pagar con puntualidad los impuestos establecidos para los servicios que ha dejado de prestar la administración de limpieza quien sabe por qué razones.

plen también la carencia de propósitos concretos y de bienestar colectivo.

La agitación se debe a que un señor Habiaque, diputado a la legislatura bonaerense y presidente del comité provincialista local, ha afirmado en un periódico que el presidente del concejo deliberante de San Martín le solicitó su mediación con objeto de que la sociedad hipica le entregara algún dinero, y que recibió varios miles de pesos a fin de hacer mayoría en el cuerpo para permitir el funcionamiento del hipódromo que existe en la localidad.

El asunto ha sido tratado en una de las últimas sesiones celebradas por el citado concejo. A la proposición de un concejal para que se nombrara una comisión investigadora a fin de aclarar lo sucedido y adoptar las medidas correspondientes, se opusieron varios bonaficialistas, los que pretendían que la cuestión se limitara a convocar una reunión especial para que el letrado desmintiera la veracidad de los cargos.

Por último, tras un extenso y acalorado debate presidido por una barra numerosa, se aprobó la designación de la comisión investigadora, la que debe expresarse en el término de 15 días.

Allá veremos lo que resulta, por más que entre baquianos anda el juego...

DOS GRAVES ACCIDENTES FERROVIARIOS

En las vías del ferrocarril Pacifico, frente a la estación de Villa Urquiza, un tren de carga, que efectuaba manobras, arrolló a un hombre, produciéndole heridas de tal gravedad que determinaron su muerte en el acto.

ACCIDENTES DEL TRAFICO

En la avenida Alvear, esquina calle Ugarteche, Emilio Bianchi, que montaba una bicicleta, fué atropellado por el automóvil que dirige Eduardo Rossi.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

—En la calle Boedo, frente al número 549, la menor Néida Roselli, resultó arrollada por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga.

Instrucción pública y popular

Boletas de pago — Desde hoy hasta el 31 del actual se expedirán en la secretaría de esta facultad las boletas correspondientes al pago de la cuarta inscripción y para los derechos y repeticiones de exámenes.

Curso de clínica dermatosifilográfica — Han sido citados para hoy, a las 8.45, los alumnos del curso de clínica dermatosifilográfica, que no han efectuado aún los trabajos prácticos de dicha asignatura.

Horario — (Las clases comienzan a las 19.30) Lunes: Centro de la 10a., Méjico 2070.

Martes y miércoles: Centro de la 16a. (Saavedra), República 2491. Jueves y viernes: Centro de la 6a., Carlos Calvo 4232.

Centro Socialista Femenino Río de Janeiro 730. Sábado, a las 19.30, y domingo, a las 14.

bajos prácticos de clínica ginecológica los alumnos que aún no la hayan rendido. Dichas pruebas se tomarán en la sala 10 del hospital de Clínicas, reuniéndose las mesas, diariamente, hasta el 31 del corriente.

Turno de exámenes previos y voluntarios del mes próximo — Lunes 18, economía y legislación agrarias, administración rural y contabilidad.

Miércoles 18, física y meteorología agrícola, maquinaria agrícola, construcciones rurales. Viernes 20, práctica agrícola, agricultura 1a. y 2a. partes.

Lunes 23, anatomía y fisiología, microbiología agrícola, fitopatología. Miércoles 25, agrología, química agrícola, dibujo 1o. y 2o. años, mecánica general y aplicada a la agricultura, hidrología agrícola.

Viernes 27, botánica 1a. parte, botánica agrícola 2a. parte. Lunes 30, arboricultura general y frutal, industrias agrícolas, zoología y entomología agrícola, fitopatología.

Las mesas examinadoras se constituirán a las 8.30 horas. —Se hace saber a los alumnos que desde el día 2 de noviembre próximo, la mesa de entrada de secretaría proveerá a cada alumno el formulario indispensable para la inscripción.

LIGA DE PROFILAXIS SOCIAL Conferencia en Dolores — Acordando a una invitación formulada por el Centro Sportivo de Dolores, la Liga argentina de profilaxis social ha organizado una conferencia de educación sanitaria popular, la que se realizará hoy lunes a las 21 horas, en el cinematógrafo Colón, de aquella ciudad.

En dicho acto el doctor Fernández Verrano disertará sobre el tema "El enemigo oculto" proyectándose a continuación varias películas cinematográficas y distribuyéndose a la concurrencia folletos y volantes ilustrativos. La entrada será libre.

LA ULTIMA PALABRA TERZA HOJA Siempre los más baratos

746 - SARMIENTO - 746

ACORDAMOS CREDITOS

Compañero: Nadie debe dejar de comprar en nuestra casa, que garantiza sus muebles

GRAMOFONO "SPORT"

De muy buen efecto de sonidad, debido a su construcción de metal charolado. Caja 22x17. Se remite a cualquier punto de la república, libre de todo costo, con 8 pines y 200 papeles por sólo \$ 28.-

Pedidos a "Casa Chica" de A. Ward Salta 674-676, B.Aires Catálogos y folletos ilustrados GRATIS.

CIAPAS Grabados y sellos de goma. Placas de bronce, chapas esmaltadas. — SE VEN EN GENERAL: P.O. Box 62, Riv. P. BARREIRO — Buenos Aires

ES LA MEJOR CERVEZA

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo Nacional CONFERENCIA Y JIRAS DE PROPAGANDA EN EL INTERIOR

El secretario del Partido ha designado orador para el acto que organiza la siguiente agrupación: JUEVES 29 Balcarce (velada). Orador, diputado nacional Héctor González Iramain.

SANTA FE JIRA DE PROPAGANDA A CARGO DEL DIPUTADO PEREZ LEIRÓS (Elecciones de comisiones de fomento)

El diputado Francisco Pérez Leirós realizará una jira de propaganda por la provincia de Santa Fe, que comprenderá las localidades de San Cristóbal y Vera.

LA PAMPA JIRA A CARGO DEL DIPUTADO JOAQUÍN COCA (Elecciones de comisiones de fomento)

El diputado Joaquín Coca realizará una jira que comprende las localidades de Realicó, General Pico y Huinca Renancó (Córdoba).

CAPITAL FEDERACION SOCIALISTA Comisión de propaganda

Se invita a los miembros de la comisión de propaganda de la J. E. de esta Federación a la reunión que tendrá lugar hoy lunes, a las 20.30 horas.

Asambleas y reuniones Se encarece a los oradores que han recibido la circular despachada por esta secretaría con fecha 7 del corriente, la contesten en el día. El secretario general.

SANTA FE Asambleas y reuniones Rosario (secciones 1a. y 3a.) — Sarmiento 789. Asamblea el miércoles 25, a las 20.30. A. B. C., movimiento de afiliados, informe del delegado al XVIII congreso, proyecto de la C. A. sobre declaraciones de los delegados al congreso, varios.

CORDOBA Asambleas y reuniones Río Cuarto — Asamblea el miércoles 28, a las 21. O. del D. A. B. C., informe del delegado al 18o. congreso, propaganda electoral, varios.

ENTRE RIOS Diversas Concordia — Por resolución de los centros de provincia, las comisiones constituidas una Junta de relaciones que tendrá a su cargo la dirección de la propaganda de nuestros ideales. Esta compone de tres miembros, los que han distribuido los prospectos de la manera siguiente: secretario, Julio Serbinsky; tesoro, Dominio Pascua; vocal, José Burzul.

San Isidro, y tercero, Colegio Internacional de Olivos. Ganada por 3/4 de bote. Campeón de conjunto — De acuerdo con estos resultados, el equipo del colegio nacional Domingo Faustino Sarmiento se clasificó campeón de conjunto, adjudicándose la copa donada por el Colegio Internacional de Olivos.

Asociaciones diversas Constitución de un centro cultural en Ingeniero White — Habiéndose constituido en esta localidad el 1o. del mes pasado, un centro cultural, con fines de promover a la elevación moral e intelectual del pueblo. La comisión directiva provisoria quedó formada así: presidente, Romeo Buzarini; vicepresidente, Antonio Ferrari; secretario, Vicente Luciani; pro, Adrián Camilucci; tesoro, Américo Martelli; pro, Fortunato Valle; vocales: A. Anadón, E. J. Rossini, D. Miranda y Vicente Buzarini; revisores: Julio Chapunoff y Mario Teobaldelli.

En cumplimiento de uno de los primordiales artículos de los estatutos del Centro, se ha constituido una biblioteca popular, con sede en el salón de la Asociación de hombres voluntarios, cedido por esa institución, a la que podrán concurrir todas aquellas personas que tengan un medio lícito de vida, sin distinción de razas ni religión.

A fin de dotar a nuestra biblioteca de todo aquel material de lectura que por su carácter ilustrativo y de información sea una ayuda a nuestros propósitos, se ha resuelto aceptar todo órgano que guste prestar su cooperación.

EL TIEMPO Sinopsis del tiempo hasta las 20 horas de ayer: El tiempo estaba nublado en el sur de Buenos Aires y en las provincias del oeste; claro y bueno en las demás regiones. Prevalecieron vientos del este y sureste en general.

La temperatura permaneció casi estacionaria en las provincias, mientras que ha subido en los territorios del sur. El barómetro ha subido debido a un área anticiclónica que se está situando en el sur de Buenos Aires.

La temperatura registrada fué: máxima, 22.6, a las 13.35; mínima, 9.4, a las 4.50. Presión atmosférica: máxima, 766.9; mínima, 762.7. El sol alumbró 4 horas con 3 minutos.

La oficina meteorológica argentina pronostica para hoy hasta las 22 horas: tiempo bueno en general. Poco cambio de temperatura. Vientos del este.

Primera regata — Novicios Four. Co. pa. Almirante Sáenz Valiente, Distancia, 1000 metros — Primero, Colegio Internacional de Olivos, pilotado por J. Cortazar, R. Sierra, A. Mathó, J. Costas (stroke) y S. Hogg (timonel); segundo, Instituto Libre, y tercero, Colegio Nacional de San Isidro.

Ganada por medio bote. Segunda regata — Cadete Single. Co. pa. Enrique González Vidal, Distancia, 800 metros — Primero, colegio nacional Domingo Faustino Sarmiento, tripulado por Bernardo O. Shur; segundo, Colegio Internacional de Olivos, y tercero, Escuela Industrial de la Nación.

Ganada por varios largos. Tercera regata — Cadete Sight. Co. pa. General Urquiza, Distancia, 1200 metros — Primero, colegio nacional Domingo Faustino Sarmiento, tripulado por C. R. Mattos, H. Tedin, M. Betteder, J. M. Berretta, B. Shur, A. Martínez, G. Dates (stroke) y M. A. de Mattos (timonel); segundo, colegio nacional de

LUCHA 20º Campeonato del Casino Los asaltos de anoche finalizaron con estos resultados: Vizcaya venció a Grunewald a los 40'40" al quebrarle un puente. La lucha siguiente entre Travagliani y Jirsa no se definió, continúa hoy. Le seguirán Ratto v. Stolzewald y Bazterrica Landau.

como el primero. Pero los locales jugaron más en la ofensiva; este conti-nuo dominio dió sus frutos a los 20' de juego; tirado un córner por Prádanos, Cesarini lo convierte en goal mediante un oportuno cabezazo.

Seguía el ferrocarril Oeste en la ofensiva, sin mayores consecuencias, hasta que faltando 5' para terminar el partido de Cherro, después de eludir a varios contrarios, marcó el goal de la victoria. El referee Servando Gómez actuó discretamente.

CICLISMO

La pareja Polet-Fourcan venció en las 3 horas del club Huracán

Un resultado lógico, es decir, de acuerdo como se desarrolló, tuvo la carrera ciclista de las tres horas, corrida en el motovelódromo del Club Huracán. Conocidas son las condiciones de Polet como emballador; corrió la prueba sin que De Meyer lograra obtener ventajas en vueltas, Polet se sindicaba como el más serio candidato para los emballajes. Esas presunciones no fallaron. Debe consignarse la brillante carrera que hizo Guzzo, el veterano corredor, quien, con un poco más de entrenamiento, dará que hacer en las pruebas en que intervienga.

Los resultados generales de las carreras corridas fueron los siguientes: Tres horas a la americana — Primer emballaje: 1o., Gret, 5 puntos; 2o., Polet, 3 puntos, y 3o., Guzzo, 2 puntos.

Segundo emballaje: 1o., Berger, 20; Gilardi, 30; De Loma, y 4o., Gret. Tercer emballaje: 1o., Polet, 20; Berger, 30; Gilardi, y 4o., De Meyer.

Cuarto emballaje: 1o., Guzzo, 20; Polet, 30; De Meyer, y 4o., Isollo. Quinto emballaje: 1o., Polet, 20; Guzzo, 30; De Meyer, y 4o., De Loma.

A esta altura, el equipo Pompey-Romagnoll llevaba una vuelta perdida. Último emballaje: 1o., Polet, 20; Guzzo, 30; Gilardi, y 4o., Secchi.

Resultado final: 1o., el equipo Polet-Fourcade, con máquina Legnani; 2o., Guzzo-Ferraris; 3o., Gilardi-Del Gesso, y 4o., empataron los equipos De Loma-Brovarene y De Meyer-Argentina.

Carreras menores — Primera categoría: 1o., Dante Benedetelli; 2o., F. A. de la Fuente, y 3o., Alberto Benedetelli. Segunda categoría: 1o., R. Romagnoll; 2o., A. Benedetelli, y 3o., E. Gilvan. Tercera categoría: 1o., J. Martínez; 2o., J. Pons, y 3o., J. Alcalá.

Congreso extraordinario de la Federación Ciclista

En el día de ayer tuvo lugar el congreso extraordinario, convocado a fin de tratar las reformas de estatutos proyectadas por el consejo directivo.

En dicho congreso estuvieron representadas las siguientes afiliadas: Club Deportivo América, Ciclos Club Argentino, Club Ciclista Buenos Aires, Club Sportivo Universal, Buenos Aires Moto Club, Club Ciclista Nacional, Club Ciclista Federal, Club Atlético Huracán, Club Ciclistas Unidos, Club Ciclista Pedal Bahiense, Club Ciclista Quilmes, Club Ciclista General Belgrano y Club Ciclista Moreno.

De conformidad a lo resuelto, se procedió a la designación de los miembros que constituirán el nuevo consejo directivo, con el siguiente resultado: Presidente, Antonio Bianco; titulares Juan R. Bach, Joaquín Bellón, Emilio Caubet, Eduardo Barrailié, Gaston Louissou y Ambrosio Tomasini; suplentes: Tell M. Raffetto, Juan Orlando, Silvio Innocenti, Alberto Harach, Daniel E. Veneroso y Angel Scaglia.

ATLETISMO Torneo del Club Deportivo Central Argentino

RESULTADOS GENERALES En su campo de deportes, en San Martín, el Club Deportivo Central Argentino realizó ayer su segundo torneo atlético. Los resultados obtenidos fueron éstos:

Carrera de 100 metros llanos (series) — Primera serie: 1o., J. de Lazer, en 11" y 4/5; 2o., B. Bustos. Segunda serie: 1o., E. Loedel, en 12"; 2o., F. Martínez. Tercera serie: 1o., L. Pincirolli, en 12"; 2o., G. Fellow.

Lanzamiento del disco (final) — 1o., L. Romana, con 37.29 metros; 2o., D. Sprito, con 32.57. Salto con garrocha (final) — 1o., G. Rinavera, con 3.50 metros.

Carrera de vallas 110 metros — Esta prueba no se disputó por ausencia de todos los inscriptos. 800 metros llanos (final) — 1o., A. Obertello, en 21"11"; 2o., N. A. Entrecasas; 3o., R. Rowland.

Lanzamiento de la jabalina, novicios (final) — 1o., J. de Lazer, con 44.25 metros; 2o., A. Boccalandro, con 32.30; 3o., M. Babé, con 30.52.

200 metros llanos (series) — Serie A: 1o., J. de Lazer, en 25" y 3/5; 2o., F. Martínez. Serie B: 1o., E. Loeder, en 25"; 2o., G. Ghoter. Serie C: 1o., G. Fellow, en 24" y 3/5; 2o., L. Pincirolli.

Salto en alto con impulso (final) — 1o., V. Basandalla, con 1.70 metros; 2o., G. Fellow, con 1.60. Lanzamiento de la jabalina (final) — 1o., J. de Lazer, con 44.5 metros; 2o., D. Sprito, con 40.32; 3o., A. Obertello, con 35.71.

Salto en largo con impulso (final) — 1o., J. L. García, con 6.20 metros; 2o., G. Fellow, con 6.7 metros; 3o., V. Basandalla, con 5.98.

Lanzamiento de la bala (final) — 1o., L. Romana, con 11.82 metros y 5 milímetros; 2o., J. R. Arias, con 11.58 y 5 milímetros. 100 metros llanos (final) — 1o., J. de Lazer, en 11" y 1/5; 2o., E. Loedel; 3o., L. Pincirolli.

200 metros llanos (final) — 1o., J. de Lazer, en 24" y 1/5; 2o., E. Loedel; 3o., E. Pincirolli.

Cincheda interdepartamental — Por no presentarse sus adversarios, fué declarado vencedor el team de Tracción (San Martín).

Lanzamiento del martillo (final) — 1o., L. Romana, con 44.83 metros y 5 milímetros; 2o., J. R. Arias, con 38.55 y 5 milímetros. 1500 metros llanos (final) — 1o., A. Obertello, en 425" y 2/5; 2o., M. A. Entrecasas; 3o., J. Zafra. 80 metros para damas (final) — 1a.,

«QUIMÉ»

ES LA MEJOR CERVEZA

«QUIMÉ»

«QUIMÉ»

ES LA MEJOR CERVEZA

«QUIMÉ»

ES LA MEJOR CERVEZA



# Cuando duelen los pies

Cuando duelen los pies, la vida, sobre todo en verano, es un martirio. Los ardores, quemazones, la hinchazón, inflamación, magulladuras, las grietas y papaduras causadas por los botines y el sudor, ponen los pies en tal estado que uno no puede estar de pie.

El remedio es sencillo. Un baño de pie caliente con un puñado de "Tarborats" quita toda molestia; tonifica la piel, produce una sensación intensa de bienestar y al día siguiente puede uno calzarse sin sufrir.



Salas boro-bromo saliciladas, quitan todos los dolores y se venden en paquetes que duran varios días, en todas las farmacias.

El paquete \$ 2.60

DEPOSITO GENERAL:

## Farmacia Franco-Inglesa

LA MAYOR DEL MUNDO

Sarmiento y Florida

Buenos Aires

# FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

## La asamblea de ayer inició la discusión en particular del informe de la comisión

### DESORDEN COMUNISTA

Para comenzar la discusión en particular del informe aprobado en general en la anterior, se realizó ayer la asamblea de este sindicato. La sesión se inició a las 9.30 horas.

#### Presidente provisorio

Gómez dice que no estando presente el compañero Briuolo, que presidió la asamblea anterior, debe designarse un presidente provisorio.

Bacaicoa propone que, en vista de la escasez de número, se postergue la asamblea. Las convocatorias — agrega — deben repartirse con tiempo.

Porcel dice que si no se han repartido a tiempo, es debido a que los delegados no concurren puntualmente a retirarlos. Conviene, propone, que se termine con la discusión del informe iniciada en la asamblea anterior. Si al llegar a otros puntos del orden del día no hubiera más número, se pasará a cuarto intermedio.

Gómez ratifica las manifestaciones de Porcel.

Riccardi apoya a Bacaicoa.

#### El informe en particular

Luego se designa a Rivas para presidir, quien dice que debe pasarse a la discusión del informe en particular.

García propone que los puntos no observados se den por aprobados.

—Asentimiento.

En esta forma se aprueban los capítulos: Conflictos y reclamaciones; Ampliación de la imprenta social y cambio de local; Boicot a la editorial Atlántida; Ley-trampa 11.289; Renovación de las actuales tarifas de salarios y modificaciones al reglamento de trabajo; En defensa de la libertad de imprenta; Festival; Solidaridad; Socios ilicéuticos; Relaciones sindicales; Informe de administración.

Al llegar al capítulo

#### RECLAMACIONES—

Rúgilo observa la parte que se refiere a "Crítica" y que dice:

"De acuerdo a lo solicitado por el personal que trabaja en el taller de obras, se pasó una nota al administrador, señor Apolinario Barrera, observando la forma en que se suspende al personal, cuando, según éste, había trabajado para los que figuran como efectivos. En el personal del diario también se intervino directamente ante el director, para que se reintegrara en su puesto al compañero L. Lauzet, según resolución del personal; en esa entrevista, hubimos de significarle al señor Botana nuestra decisión de no aceptar intromisión de parte de los industriales en los asuntos internos de la organización, ya que se recababa un plazo para dar cumplimiento a los deseos del personal, y después de la asamblea tratara el asunto de este asociado. Finalmente, dejó que el personal decidiera cuándo se debía incorporar a su puesto dicho compañero, no haciendo por su parte oposición a la reincorporación. La resolución del personal se informó en la asamblea general anterior, en la que se trató este asunto, dándose por terminado con la sanción de asamblea hacia este compañero."

Después de leerlo, Rúgilo historia el hecho para llegar a la conclusión de que la comisión debió respetar el acuerdo de la asamblea anterior expulsando a Lauzet. Propone un voto de censura.

—Pasa el compañero Briuolo a presidir.

Jitrik, habiendo votado contra Lauzet, y considerando que hay otros asuntos de importancia en el orden del día, propone se declare que no ha lugar a deliberar.

—Se rechaza.

Fernández (J. M.) refuta a Rúgilo. También ha votado contra Lauzet aunque luego reconoció que la votación era antiestatutaria. Si se ha dejado sin efecto la expulsión de Lauzet es debido al pedido de la mayoría del personal de "Crítica", a fin de evitar un conflicto entre éste y la organización. Termina invitando a la asamblea a dejar de lado estas pequeñas cosas para dedicarse a las grandes que el gremio tiene por delante.

Bacaicoa ratifica las manifestaciones de Rúgilo.

Gómez lee artículos del estatuto por los cuales el asunto Lauzet no pudo plantearse sino de acuerdo con las disposiciones pertinentes. Recuerda que el informe de la anterior comisión se votó sin ser discutido porque se quería lle-

gar al asunto personal de Lauzet. La comisión no ha querido ensañarse con ese asociado, aunque pensara en forma distinta. Se intervino en el asunto a pedido del personal. Cuando Lauzet fué a Europa lo hizo con la promesa de la casa en el sentido de que se le conservaba el puesto; esta promesa es la que quiso hacer cumplir el personal demostrando su buen criterio societario. Es esto lo que la Federación sostuvo ante la casa, y lo que triunfó. Lee la nota del personal pidiendo la reconsideración del acuerdo anterior, que viene firmada por treinta asociados, es decir, la mayoría. La resolución fué antiestatutaria — dice Gómez — y es por eso que la comisión aceptó incluirlo en el orden del día de otra asamblea. Termina creyendo haber cumplido con el estatuto.

Penelón no estima aceptable el argumento de que la resolución condenatoria de Lauzet era antiestatutaria. Cree que la comisión debió mantener la expulsión de Lauzet, o en caso de desacuerdo, llamar de inmediato a una nueva asamblea. Apoya el voto de censura propuesto por Rúgilo.

García manifiesta que la resolución contra Lauzet se tomó sin estar en el orden del día, de acuerdo con el estatuto; es lo que reconoció la comisión cuando la mayoría del personal de "Crítica" planteó el asunto.

Rivas dice que se han abusado los hechos con fines partidistas. La comisión no quiso salvar a Lauzet, sino a los estatutos. No se debe hacer caballo de batalla de un hecho tan insignificante; la resolución se tomó contra los estatutos y la comisión debió salvarlos. Propone que se declare que no ha lugar a deliberar.

—Se aprueba una moción de cerrar el debate.

—Se aprueba el capítulo en discusión, por 40 votos contra 35. Los miembros de comisión se abstuvieron.

#### PASE DE MIGUEL BURGAS—

Aunque esto no figura en el informe, Riccardi pregunta las razones que la comisión tuvo para negarse a aceptar el pase que Miguel Burgas trajo de Córdoba.

—Varios miembros de comisión y asambleístas observan que este asunto sólo puede tratarse en una asamblea próxima o como último punto de la presente. Pero en vista de la insistencia, Porcel dice que el aludido vino con un carnet de un Sindicato de Oficios Varios de Córdoba y sólo tenía una estampilla; de los informes que con este motivo se pidieron, dedujo, por una parte, que había estado trabajando como distribuidor en la imprenta del partido a que pertenece, luego de terminar su período de diputado; y, por otra parte, que fué empleado del padre, en una especie de garito que éste posee en Córdoba. Una pregunta hecha en comisión, ratifica estos informes; pide que se espere para otra asamblea, a fin de producir un informe más completo.

Riccardi ratifica los informes de Porcel; pero, dice, que terminado su período de diputado, Burgas se ocupó como distribuidor e ingresó al Sindicato de Oficios Varios; luego pidió pase para la capital y actualmente trabaja en "La Internacional" como distribuidor.

Rúgilo estima que la comisión debió aceptar el pase.

Martínez cree que debió aceptarse el pase por el simple hecho de ingresar a un taller gráfico.

Penelón propone que la asamblea acepte el pase de Burgas.

Casaretto propone que se pase a la próxima asamblea.

—El presidente observa que no hay nada en discusión y debe pasarse al punto pertinente del orden del día.

Porcel dice que, según informes que posee, en los talleres de "La Internacional" se viola el estatuto. Hay, por ejemplo, maquinistas que atienden dos máquinas, debiendo hacerlo con una sola.

Fernández (M.) también cree que debió aceptarse el pase de Burgas.

—En este momento se produce un desorden, pues los comunistas, de pie, gritan que debe aceptarse el pase. Otros asambleístas les contestan en la misma actitud. En medio de este desorden — que duró más de media hora, durante la cual fué imposible escuchar muchas de las cosas que se dijeron —, el presidente hizo votar una moción de pasar a cuarto intermedio, que se aprueba, siendo las 12.30 horas.

petrado contra el hambre de mujeres desamparadas y contra el porvenir de niños sin padres.

En la zona intermedia de este tenoroso campo de iniquidad, que ahora se denuncia al tribunal de la opinión nacional, — porque estas verdades recorrerán el país entero, anunciando el despertar de una reacción incontestable — está otra forma de despojo, que bien merece un párrafo en esta simple exposición sin pretensiones literarias.

Al sancionarse la ley de jubilaciones, se dieron cuenta en cierto ingenio de que tenían allí obreros que habrían de jubilarse, con toda justicia, poco después de entrar en vigencia la citada ley. Y como es natural, para no transgredir la inveterada costumbre, buscaron la forma de violarla. Para hacerlo, apelaron sin escrúpulos de conciencia al medio más repugnante.

Despidieron de sus fábricas, con fútiles pretextos, a los obreros envejecidos junto al hogar de las calderas, con los ojos rojos por los cárdenos fulgores, a los pobres viejos calcinados en la atención de las máquinas y a todos aquellos para quienes había llegado la hora muy humana del descanso con pan. Perdonadme si eludo el comentario que merece este último hecho. No tengo palabras para hacerlo. No las tendréis vosotros tampoco. Que lo haga en secreto la conciencia de cada uno, a ver si despierta, en cada uno de vosotros, las indignaciones obligatorias de que nos hablaba uno de los más gloriosos viejos argentinos, profesor de coraje y de nobles energías, no hace mucho tiempo.

La barrida obrera en los ingenios azucareros de las zonas, es algo que da horror y pena conocer. Recuerdo que un día, una dama tucumana, fue de visita a uno de esos establecimientos, donde el que había vivido algún tiempo,

# OBSERVE

S' LOS CUELLOS QUE USTED USA TIENEN ESTAMPADA EN SU INTERIOR LA MARCA



## TRES V.V.V.

Y, EN ESTE CASO, TENEMOS LA SEGURIDAD QUE ESTA SATIS. FECHO DE SU RESULTADO, PORQUE HA PODIDO COMPROBAR, ADEMAS DE SU PERFECTA CONFECCION, LA RESISTENCIA DE LOS OJALES Y LA INMEJORABLE CALIDAD DE LAS TELAS EMPLEADAS.

Enrique González García Escritorio: Alaina 1718 al 24, Buenos Aires

## Sindicato Obrero de la Industria Metalúrgica

### CONFLICTO CON LA CASA CHENOLET

Desde el sábado se halla en huelga el personal de esta casa, en solidaridad con un compañero despedido por hacer propaganda contra la mala ley de jubilaciones.

La comisaría 22 se ha puesto incondicionalmente al servicio del patrón, ocupando policialmente la manzana e impidiendo toda propaganda. Hay un huelguista preso.

Hoy lunes se reunirá el personal a fin de confeccionar el petitorio que se presentará a la casa.

## Sociedad General de Obreros en Tabaco

### AL PERSONAL DE "POUR LA NOBLESSE"

El sindicato ha lanzado un manifiesto exponiendo en los siguientes términos la situación del personal:

"Los que tenemos que trabajar para el sosten de nuestra vida y de nuestras familias en los talleres de "Pour la Noblesse", donde reina la simpatía por parte de los capataces, que no como nombres sino como bestias, quieren, por todos los medios que la producción sea más elevada que la que se hace; pero no se acuerdan que estamos ganando sueldos de hambre.

"Todo esto pasa en los talleres por culpa de unos cuantos acomodaticios y "revolucionarios" — que obstaculizan la acción del Sindicato de Obreros en Tabaco —, embanderados en tendencias ideológicas y que buscan por todos los medios que nuestro sindicato sucumba; pero están bien equivocados. Pese a quien pese, la acción de este sindicato, para defender a los explotados y oprimidos de la industria del tabaco, se hará sentir."

Dirigiéndose a las mujeres, termina diciendo el manifiesto:

"Vosotras, las arregladoras, con un sueldo que oscila de 50 a 80 pesos, debéis ser las primeras en organizarlos, baremos estos sueldos de hambre; y vosotras, compañeras empaquetadoras, también debéis organizaros, para que os respeten y no os obliguen, como quieren hacerlo, a hacer trabajos que no os corresponden."

## La propaganda socialista en Mendoza

MAIPU, 25 — Realizóse en el local del Centro Socialista una conferencia doctrinaria.

Habló el ciudadano Rosendo Vila, sobre "La acción socialista efectuada", analizando detenidamente, durante hora y media, la obra realizada y los nuevos métodos que debe imponerse el Partido para evitar inconvenientes futuros.

## Jira de propaganda

CRUZ DEL EJE (Córdoba), 25 — Como estaba anunciado, realizárase frente al portón de los talleres del ferrocarril la conferencia a cargo del agente viajero de LA VANGUARDIA, ciudadano Domingo Besaso.

Numeroso y entusiasta fué el público que escuchó, con marcado interés, la disertación del orador, el cual, previa presentación hecha por el secretario del Centro Socialista, ciudadano José D'annunzio, desarrolló en forma sencilla diversos puntos de actualidad política y gremial.

Casi todo el pueblo trabajador de Cruz del Eje, habiase congregado en torno a la tribuna improvisada, y premió con calurosos aplausos la palabra socialista que, serena y convincente, sabe llegar al espíritu del pueblo, despertando en su seno aspiraciones nobles, ansias de mejoramiento, anhelos de libertad, de amor y de justicia.

presentando injusticias y horrores sin cuento.

La lice conocer los hábitos de la población obrera, y al regresar al palacete de la administración, donde ella se hospedaba salieron de sus labios unas palabras, dictadas por un alto, respetable y muy digno sentimiento de solidaridad humana. Me dijo: "Siento vergüenza de vivir en esa casa, después de haber visto las demás".

Se ha afirmado, sin embargo, como se afirman tantas cosas contrarias a la verdad y a la justicia, que en lo que se refiere a las habitaciones para obreros, las de los ingenios azucareros de la zona son un modelo de comodidad y de confort, de acuerdo a las exigencias del progreso y de la higiene. Pero una simple visita a alguno de esos feudos, nos dará la evidencia de lo contrario.

Y un solo detalle, al cual me voy a referir en seguida, nos llevará a la conclusión de que el hacimiento y la promiscuidad de las clases laboriosas en los ingenios azucareros, significa un atentado contra la salud y el porvenir de la raza.

Sabido es por todos los que me escuchan, que la población obrera en los ingenios, en la época de cultivo, es aproximadamente la tercera parte de la de la época de zafra. Y en las épocas de cultivo, las habitaciones destinadas a la población trabajadora, no cubren, ni con mucho, sus necesidades. No hay, en ningún día del año, casas desocupadas en los feudos azucareros. Cuando arriban al ingenio los modernos galcos, encargados de levantar la cosecha de materia prima y elaborar el azúcar, el hacimiento de la población se efectúa en condiciones repugnantes. Yo he visto dormir en un rancho de tres por tres metros, construido en la zona tórrida con chapas de cine canaleta, a cuatro familias formadas por mayores

## Incidente y accidente de consecuencias graves

### RESPONSABILIDAD MUNICIPAL

AVELLANEDA, 25 — Como consecuencia de la anarquía que reina en el orden comunal, se produjo ayer un incidente que terminó en un accidente, ambos de consecuencias graves.

A las 6 horas partió de Cementerio con destino a Puente Barracas, siguiendo su ruta habitual, el ómnibus de pasajeros No. 115, y casi inmediatamente hizo lo mismo el No. 29, siendo guiados por los conductores Antonio González y Manuel Fernández, respectivamente.

El segundo vehículo alcanzó al primero, y desde ese instante, ya en la calle Belgrano, ambos conductores trataron de aventajarse; para lo cual, a pesar de llevar los coches atestados de pasajeros, lanzaron sus máquinas a desenfundada carrera.

Por causas que aún no se han aclarado, el ómnibus No. 29 embistió al 115, llevándolo un guardabarras; a pesar de lo cual, continuó en viaje, lo que dio lugar a que el conductor González extrajera un revólver de entre sus ropas e hiciera varios disparos, con la intención, según él, de pinchar los neumáticos al coche citado. Uno de los tiros hirió en un pie al ciudadano Rafael Tori, que fué internado en el hospital Fiorito.

Conducido el agresor a la comisaría de Sarandí, el coche No. 115 continuó su viaje a cargo del chofer Francisco Nazzari. Por causas que se ignoran, al llegar el ómnibus frente al No. 1037 de avenida Mitre volcó, resultando heridos los pasajeros siguientes: Leandro Barralard, Segismundo Celafsky y José Bonadeo, radicados todos en Sarandí.

Estos hechos son una consecuencia de la desidia con que las autoridades municipales vigilan el cumplimiento de las ordenanzas que a diario violan especialmente los conductores de ómnibus, que han conseguido las concesiones como favores personales, exponiendo la seguridad del pasajero a todo suerte de peligros, por lo deficiente de los vehículos empleados y por la falta de pericia de quienes los conducen.

## Legislatura tucumana

### Los diputados no se reúnen—El privilegio de la tierra—Despacho favorable sobre proyectos socialistas

TUCUMAN, 25 — Fracasó la sesión que debió celebrar la cámara de diputados. Tenía por objeto la sesión tratar la reforma a la ley del montejo civil, y el proyecto de nuestro diputado gravando con un fuerte impuesto a todos los sitios baldíos de la ciudad con fines de edificación de casas.

Estos asuntos se tratarán en la semana entrante.

En esa sesión se tratarán también la investigación a la justicia, habiéndose hecho cargos gravísimos para la moralidad de varios jueces.

Ayer tarde se reunió la comisión de legislación del senado, despachando favorablemente los proyectos socialistas, venidos en revisión de la cámara de diputados, prohibiendo en absoluto el trabajo nocturno en las panaderías y expropiando el latifundio de la Ramada, para entregar la tierra fraccionada a sus pobladores.

Estos asuntos se tratarán en la primera sesión que celebre la cámara de senadores.

## Asociación O. de Socorros Mutuos

En esta sociedad constituida y administrada por trabajadores, tienen cubiertas todas las personas de ambos sexos, desde 3 hasta 55 años de edad.

SAAVEDRA 450

UNION TELEFONICA 270, MITRE

Sección Banfield y Remedios de Escalada, calles Garibaldi y Arrascaeta, REMEDIOS DE ESCALADA.

Y niños de ambos sexos. Los sudores se confunden, los hedores también. Y la degeneración realiza en esos cubiles sus maldades en contra de la salud del pueblo, para el cual no existen las comodidades de que disfrutaban los patrones y las mulas de los terratenientes.

Entre estos inmundos ranchos, en algunas partes, corre un turbio hilo de agua que sirve de baño y de bates, de letrina y de bebida a los tristes parias de la industria.

Los jornales son irrisorios y varían infinitamente. Explotan a cada individuo, de acuerdo a su idiosincrasia y a su estupidez. Y no satisfechos con explotar el esfuerzo del peón, explotan también su hambre y su vicio. Con este objeto tienen todos los feudos una instalación anexa que se llama proveeduría, cuyo balance, año tras año, arroja ganancias enantiosas.

Suprimido en parte el tráfico de la moneda falsa — ya que estos estados extranjeros acunaban también su moneda propia — gracias a los empujes del gobierno actual de la provincia, pudierse pensar que los abusos de la proveeduría han sido cortados. Pero por el siguiente hecho, nos daremos cuenta de lo contrario.

En los días de ración, o sea de pago de los miserables salarios a la peonada, sale de la caja de un ingenio determinada suma de pesos. Va a la proveeduría, donde deja de utilidad al terrateniente un porcentaje subsidiario, y hora después reingresa íntegramente al escritorio. Como comprenderán, esto significa un descuento del 30 o 50 por ciento sobre los salarios exigidos que percibe el pueblo trabajador.

Para garantizar las cuantiosas utilidades de sus proveedurías, no sacan estos capitalistas en complot atropellados inauditos en contra de la honestidad y comercio

(Continúa)

## Unión Obreros Cortadores, Sastres, Costureras y Anexos

### A LOS TRABAJADORES A DOMICILIO

La sección de trabajo a domicilio de este sindicato, con el propósito de interesar a los trabajadores de la aguja para que se organicen dentro del sindicato y así poder defender sus intereses de clase frente a la clase patronal que en estos momentos parece estar empeñada en sabotear en todo sentido la aplicación de las nuevas tarifas de precios aprobadas últimamente por la comisión mixta en el Departamento nacional de trabajo.

A fin de hacer conocer a los compañeros socios y no socios el aumento conseguido y la eficacia de la ley de trabajo a domicilio, la cual se está violando descaradamente, los invita a concurrir a la asamblea y conferencia que esta sección realizará el miércoles próximo, en el local de la calle Canning 871, a las 21 horas, donde hablarán varios compañeros del gremio, y al mismo tiempo los concurrentes podrán exponer la mejor forma de poder hacer cumplir las nuevas tarifas de precios.

### AL PERSONAL DE GATH Y CHAVES Y HARRODS

A fin de conocer la respuesta de la casa a la delegación que reclamará el cese de los descuentos, el sindicato cita al personal de esta casa a la asamblea que se realizará el jueves próximo, a las 19 horas, en Moreno 1093.

## F. O. de la Industria Textil y Anexos

### REUNION DEL PERSONAL EN HUELGA DE LA CASA GRATTI

Hoy lunes, a las 14 horas, en Del Bado 3020, se reunirá los huelguistas de la casa Gratti a fin de considerar la marcha del conflicto.

## Sindicato Obrero Afines al Automóvil

### ASAMBLEA DE CHOFERES

La C. A., dando cumplimiento a la resolución de la última asamblea general del gremio en el sentido de constituir el sindicato sobre la base de comisiones por rama, convoca a los choferes a la asamblea que se efectuará mañana martes, a las 21 horas, en el local Méjico 2070, para tratar el siguiente orden del día: Informe de la secretaría general; circulares números 7, 8 y 9 de la U. S. A.; balance de la velada del día 15 de actual; nombramiento de la C. A. de la rama de choferes, y asuntos varios.

## Sindicato de Obreros en Calzado

### REUNIONES DE PERSONALES

Para hoy lunes, están citados los obreros de la casa José Cureci, en Méjico 2070.

—Mañana martes, los obreros de la casa Rodríguez, en Méjico 2070.

—El miércoles, los obreros de la casa Sánchez y Cia.

—El jueves, los obreros de la casa Andueza López, en Rioja 835.

sido denunciado ni castigado como es debido. Ha sido sí, eficaz, para aumentar la efervescencia de las masas en contra del despojo de esos capataces, aproximando un poco la hora del crujir de dientes, que reza la vieja sabiduría bíblica.

Las leyes de accidentes del trabajo, sabia y humanitaria previsión incorporada a nuestra legislación gracias al esfuerzo del Partido Socialista, y una de las conquistas más legítimas del proletariado argentino, no se cumplen en Jujuy en los feudos azucareros, ni en ninguna parte, en ningún caso. Un concreto: un día un carrero fué muerto por su carro tropero, en uno de los ingenios azucareros de la zona. Por la madrugada, después de atar las bestias al vehículo, al echar pie en el estribo, la mula sillonea se espantó, derriñóndole, y la pesada rueda le destruyó el cráneo. La víctima fué tirada al cementerio del lugar, se dió a la vida con cuatro hijos menores la suma de cincuenta pesos, de los cuales su esposa había ganado ya diez y siete. Transcurrido un poco de tiempo se buscó la forma de hacerla emigrar de allí, el lugar en que había nacido.

Y estos atentados contra el derecho ajeno se repiten por centenares, en cada uno de esos reducidos cerrados a la civilización. Rara vez y sólo cuando es imposible evitarlo — por tratarse de un obrero consciente de sus derechos y con los medios para hacerlos valer — se hacen los sumarios que dispone la ley.

Y no es la violación simple de una prescripción legal, ciudadanos que se escuchan, no es la simple violación de un derecho ajeno. Es un atentado de lesa humanidad. Es el despojo, el linchamiento, el despojo perpetrado contra viejas mujeres y pobres hijos envejecidos en la niñez, por la tremenda desgracia. Ellos quitan, en su afán

## Comedores de Pueblos

Pero los atropellos contra la dignidad nacional y contra su soberanía, asumen aspectos del todo incalificables, como lo demuestra el siguiente hecho inaudito, que denuncio a todos los que tengan aquí y en el país entero, el muy alto sentimiento de la nacionalidad.

El 25 de mayo próximo pasado, las autoridades municipales autónomas del pueblo de Callejuela, resolvieron cumplir un sencillo programa de homenaje a la fecha histórica. Los propietarios del fundo que rodea la población, extranjeros de nacionalidad, impidieron esa evocación a los manos de los próceres que nos dieron patria, prohibieron terminantemente la realización del programa que al efecto había sido preparado. Algunas autoridades, heridas en sus más caros sentimientos cívicos, protestaron contra esa evocación inaudita, y entonces, como una florecita especial, se permitió que en privado se realizaran algunos actos, con la prohibición expresa de tirar una sola bomba. Y esto, porque los indios, los pobres indios que habían iniciado la arribada a esa zona de pelar café, al escuchar el estruendo, habrían de congregarse en la población a conmemorar la libertad de un pueblo en el seno del cual son ellos.

Los derechos y sentimientos que allí se lesionaron, son los que más fomentan y cuidan nuestras autoridades, empalizadas en crear en todos los rincones de este país un alto concepto de la nacionalidad. Y este hiperbólico rasgo de audacia, de prohibir a una comunidad autónoma de un país extranjero, celebrar un aniversario patrio, no ha

de apilar el volcán de oro sobre el cual están sentados, a las viudas y a los hijos de sus servidores muertos por servirlos, lo que por ley les pertenece, lo que una ley nobilísima les fija, porque les es indispensable para su subsistencia y para su educación.

Y todo esto sucede en la mayor impunidad, porque como es público y notorio, ciudadanos, en todos los ingenios azucareros de la zona, ni la provincia ni la nación tienen el control necesario. El peón no tiene comisario, ni jefe, ni encargado de registro civil, ni juez de estación, ni maestro de escuela, ni simples vigilantes, ni nada. Todos ellos son empleados del ingenio, y el sobre-suelo clandestino que reciben sobre sus exiguos sueldos legales, es una venda para los ojos, una mordaza para las bocas y una lámpara para las conciencias. Y estos delitos tienen una calificación en el código penal: son delitos de cohecho.

Verdad es que algunos legisladores jujeños que quisieron despertar tímida-mente de una inercia vergonzante, aprestáronse al parecer para defender la constitución y las leyes de su país, como también el actual gobierno de la provincia, han reaccionado en contra de ello, dándonos la prueba más evidente, en el debate a que el asunto diere lugar, de la exactitud de nuestras afirmaciones. Pero falta mucho todavía para que se hagan efectivos esos loables empeños, esos nobles empeños esporádicos, que son el anejo del arribo de una era de justicia social.

— Hemos hablado de despojo. Pero sólo nos hemos referido a una forma de despojo. A la más repugnante de todas las formas del despojo.

Estos atropellos abusivos, toman todos los aspectos. Desde el muy miserable aspecto de despojar al peón un par de alpargatas compradas fuera de la proveeduría del feudo, hasta el per-

petrado contra el hambre de mujeres desamparadas y contra el porvenir de niños sin padres.

En la zona intermedia de este tenoroso campo de iniquidad, que ahora se denuncia al tribunal de la opinión nacional, — porque estas verdades recorrerán el país entero, anunciando el despertar de una reacción incontestable — está otra forma de despojo, que bien merece un párrafo en esta simple exposición sin pretensiones literarias.

Al sancionarse la ley de jubilaciones, se dieron cuenta en cierto ingenio de que tenían allí obreros que habrían de jubilarse, con toda justicia, poco después de entrar en vigencia la citada ley. Y como es natural, para no transgredir la inveterada costumbre, buscaron la forma de violarla. Para hacerlo, apelaron sin escrúpulos de conciencia al medio más repugnante.

Despidieron de sus fábricas, con fútiles pretextos, a los obreros envejecidos junto al hogar de las calderas, con los ojos rojos por los cárdenos fulgores, a los pobres viejos calcinados en la atención de las máquinas y a todos aquellos para quienes había llegado la hora muy humana del descanso con pan. Perdonadme si eludo el comentario que merece este último hecho. No tengo palabras para hacerlo. No las tendréis vosotros tampoco. Que lo haga en secreto la conciencia de cada uno, a ver si despierta, en cada uno de vosotros, las indignaciones obligatorias de que nos hablaba uno de los más gloriosos viejos argentinos, profesor de coraje y de nobles energías, no hace mucho tiempo.

La barrida obrera en los ingenios azucareros de las zonas, es algo que da horror y pena conocer. Recuerdo que un día, una dama tucumana, fue de visita a uno de esos establecimientos, donde el que

# Por la Copa de Competencia de la Asociación Argentina, Boca Con los empates de San Lorenzo y Racing este último se clasificó campeón de la Amateurs Juniors eliminó a Nueva Chicago

## BOCA JUNIORS, 2; N. CHICAGO, 0

Este partido fué presenciado por un público alrededor de 15.000 personas. El juego desplegado fué bueno, y el resultado refleja fielmente el desarrollo del encuentro. El cuadro local, durante los 90 minutos de juego, demostró perfecto entendimiento en sus líneas, lo que hizo que el equipo actuara con mucha desenvoltura, tanto en el ataque como en la defensa.

Nueva Chicago no fué el cuadro que hemos visto actuar en otras oportunidades. Ayer su línea delantera no llevó un avance en forma. En cambio, la línea media hizo un gran partido.

Casi al finalizar el encuentro se produjo un incidente, provocado por Cerrotti, al agredir a Solari. La actitud del jugador boquense dejó mala impresión, máxime si tenemos en cuenta que agredió a Solari en el preciso momento en que éste trataba de evitar el hecho censurable.

Actuó de referee Novarino. Reprimió el juego brusco; pero ante el incidente que consignamos, no hizo lo que correspondía, que era expulsar de la cancha a Cerrotti.

El partido se inició a las 14.30, constituyéndose los equipos así:

Boca Juniors: Tesorieri; Bidoglio y Mutti; Médici, Fortunato y Elli; Tarasconi, Cerrotti, Tazza, Garasini y Di-ghero.

Nueva Chicago: García; Voltura y Locati; Capano, Semino y Solari; Villagra, Acosta, Maglio, Varela y Santuchí.

Gana el sorteo Elli y elige la valla que da sobre la calle Brandzen. Sale Maglio, pasando la pelota a Acosta, pero Di-ghero se la quita. El puntero boquense avanza, y en buen momento interviene Semino. Vuelven a la carga los locales, y Tarasconi burla la vigilancia de Solari, y próximo a la línea del córner, sirve el centro. Recoge la pelota Tazza, el que la envía afuera.

Recién a los 3' Nueva Chicago lleva el primer ataque. Acosta avanza con la pelota; molestado por Mutti, la cede a Villagra. Este hace el centro, y Santuchí envía la pelota hacia el arco, pasando por frente a éste sin que los delanteros chicaguenses aprovecharan la inmejorable oportunidad.

Se producen varios fouls, fruto del entusiasmo que imprimen a las jugadas los componentes de ambos equipos.

Ataca nuevamente Boca Juniors y García salva a su valla de una inminente caída, de un tiro de Tarasconi. A continuación Cerrotti hace un tiro de sobrepique, pasando la pelota por sobre el travesaño. Un tiro de Tarasconi, de un hand de Voltura, la pelota pasa a pocos centímetros del arco.

El insistente ataque de los locales hizo prever que la valla de Nueva Chicago no tardaría en caer vencida. Así fué, en efecto. A los 18', Garasini recibe la pelota de Cerrotti y tira al arco. García detiene a medias la pelota, pues se le escurre de las manos, lo que aprovecha Tazza para señalar el primer tanto del partido.

El contraste hace que los de Chicago tomen bríos. Maglio encabeza un avance, se aproxima a la línea del penal y desde allí hace el tiro al arco. Tesorieri recoge la pelota y cuando iba a despojarse de ella es atropellado por Varela. Tesorieri esquiva el golpe, haciendo que Varela cayera, y éste intenta agredir al guardavalla boquense.

Poco dura la arremetida de los visitantes. Tarasconi pierde una oportunidad, por apresurarse, y en segunda Cerrotti levanta la pelota, hallándose frente al arco. Insiste Nueva Chicago y Maglio levanta el tiro final, perdiendo una bonita ocasión para vencer a Tesorieri.

Reanudado el juego después del descanso de práctica, Locati cede un córner que no aporta beneficio, pues Fortunato desvía el tiro final. Un avance de Varela es interceptado por Bidoglio, y en seguida Elli cede córner ante una situación de apremio que provoca Villagra. El tiro de esquina lo aleja Fortunato con la cabeza. Tarasconi, imposibilitado de seguir avanzando, hace foud a Solari, infracción que pasa desapercibida por el referee. Nueva Chicago ataca, sin resultado; fracasan los centros cuando el momento es propicio para sacar ventaja.

A los 10' Tarasconi ejecuta un córner. Aleja el peligro Semino — el hombre de la cancha —. En seguida Varela y

## Médici se disputan la pelota, y éste sufre un desmayo debido a un golpe que recibe.

El juego se torna equilibrado, con tendencia favorable a N. Chicago. A los 20', Semino, después de varias jugadas en el área penal boquense, hace el tiro al arco y Tesorieri ataja la pelota.

Boca reanuda la ofensiva y Solari hace foud a Tarasconi. De la jugada que sobreviene se produce el segundo y último tanto, en la siguiente forma: el tiro libre de Tarasconi da oportunidad a Garasini para que haga el tiro al arco. Mas Locati rechaza la pelota, la que es recogida por Elli. Este de un tiro bajo y esquinado señala el tanto, a los 22' de juego.

Nueva Chicago se sitúa por breves momentos en la zona boquense, lo que provoca algunas jugadas violentas de Mutti. Solari es víctima de un puntapié en la cara debido a una intervención de Tarasconi. Ejecuta la infracción Locati y hace entrar en juego a Tesorieri.

Cambia el juego y Boca desde los 32' hasta el final se adueña de la situación. Solari cede córner, sin resultado, pues Tarasconi envía la pelota afuera. García ataja un tiro difícil de Garasini, cosechando una salva de aplausos. Y en seguida se produce la incidencia que provocó Cerrotti. Suspendióse el juego, y calmados los ánimos Solari fué a dar la mano a Tarasconi y Cerrotti, gesto que en otra ocasión y durante este último período este último rechazó.

Poco después termina el partido, hallándose Boca en la ofensiva.

## ARGENTINOS JUNIORS, 4; HURACAN, 2

En el field que el primero de los nombrados posee en la avenida San Martín 2100 se llevó a cabo este partido por la 2a. rueda de la copa Competencia. El público numeroso que bordó sus instalaciones hostilizó constantemente al referee, al mismo tiempo que alentaba a sus respectivos partidarios. Estos gritos caldearon los ánimos de los jugadores de Huracán que desarrollaron un juego brusco, lo que ocasionó varias peleas entre los espectadores.

A las 14.30 y a las órdenes del referee E. Celleri, los cuadros se alistaron así:

A. Juniors: A. López, J. Giachetti y P. Di Paola; B. Loblanco, L. Vaccaro y A. Pierini; F. Sofano, H. Rivas, A. Bernasconi, J. Meraldi y L. Vecchia.

Huracán: A. Corsetto; C. Nobile y J. F. Pratto; R. Vázquez, C. Federico y J. B. Scurzoni; A. Loizo, G. Uriarte, G. Stabile, A. Chessa y G. Plana.

Por haber ganado el sorteo reglamentario a A. Juniors correspondió iniciar la ofensiva. Stabile, quien pasó la pelota a Uriarte, éste pretendió hacer un pase a Loizo, el que fué desbaratado por Di Paola; del rechazo se apoderó de la pelota Vecchia, quien inició una rápida corrida por su wing; Nobile al pretender quitarle la pelota motivó el primer córner de la tarde. Este fué tomado por Vecchia, quien lo hizo certeramente; cabeceó Pratto con mala suerte, pues volvióse a producir otro córner. Este fué tomado por Vecchia, la pelota en vaciado certeramente fué cabeceada por Vaccaro, quien batió a Corsetto. Llegaban jugados 7 minutos. Este goal dio bríos a los delanteros locales, que iniciaron peligrosas corridas individuales. En una de éstas Sofano, después de eludir la intervención de Vázquez y Pratto, batió completamente a Corsetto con un tiro largo y esquinado.

A raíz de estos tantos el juego de la defensa visitante se tornó brusco, especialmente el de Pratto, que pretendió castigar a Vecchia; debido a la intervención de sus compañeros, el incidente no tuvo mayores consecuencias.

Un minuto antes de finalizar el primer período, Pierini cometió hands en el área penal; el tiro correspondiente fué tomado por Nobile, quien lo convirtió en goal. Segundos después finalizó el primer período.

Después del descanso reglamentario iniciaron el juego los delanteros locales con grandes bríos, y a los 15, a raíz de un centro de Meraldi, Rivas cabecea con violencia marcando el tercer goal a favor de Argentinos Juniors. Scurzoni en estos momentos sufre un desmayo y es retirado de la cancha, a la que

## vuelve después de 5'. Los delanteros locales siguieron actuando con gran entusiasmo y en una de sus peligrosas combinaciones Meraldi, al recibir un pase de Vecchia, batió de nuevo y por cuarta vez a Corsetto. Cinco minutos antes de finalizar el partido Pierini incurrió en hand penal, el que fué convertido por Pratto.

Minutos después finalizó el partido, arrojando el score 4 goals a favor de Argentinos Juniors contra 2 de Huracán. En consecuencia, este último equipo quedó eliminado del concurso. El referee Celleri actuó judiciosamente. Con anterioridad jugaron amistosamente las 5a. divisiones, finalizando el partido con un score de 6 goals a favor de A. Juniors contra 0 de Huracán.

## TEMPERLEY, 2; SAN MARTIN, 0

Un partido poco interesante fué el jugado ayer entre los primeros equipos de los clubs del epigrafe, en el campo que posee el perdedor en la localidad de San Martín.

Debido a la falta de combinaciones entre los componentes de ambos equipos, hizo que el score no fuese abierto sino poco antes de finalizar el encuentro.

A las 14 horas dió comienzo bajo la

## EXCURSIONISTAS, 1; RACING, 1

Si bien el triunfo del Racing se descontaba de antemano, en virtud de ser considerado notablemente superior a su rival de ayer, era creencia generalizada de que este ondría una tenaz resistencia al equipo blanquiceleste, actuando con todo entusiasmo para imponerse al cuadro de Avellaneda que está finalizando su campaña con el honoroso título de invicto. Y como este — por su parte — para obtener los dos puntos reglamentarios que les permitiese consolidar su privilegiada posición, debería echar mano a todos sus recursos, se presumía que este match daría margen a una lucida exhibición de juego.

La expectativa ambiente se tradujo en la afluencia extraordinaria de aficionados que llenaron por completo las amplias instalaciones del field del club San Lorenzo, alentando constantemente a sus respectivos favoritos con entusiasmos vitores y aplausos.

El brillo de la lucha, que resultó en extremo movida e interesante se vió empañado por una censurable actitud del guardavalla Croce, quien aplicó a Mapelli, centro delantero adversario, un fuerte puntapié sin que mediara motivo alguno. La jugada que originó ese in-

## Al volver los jugadores al campo, los del Racing fueron recibidos con una prolongada silbatina, en tanto que a los de Excursionistas se les acogió con una entusiasta salva de aplausos.

La línea de Croce al field dió margen a que se renovaran las hostilidades. Jamás un jugador, que defendió en muchas ocasiones los colores en lides internacionales, recibió una manifestación tan rotunda de desagrado como la que se le tributó ayer a Marcos Croce. Es de esperar ahora que el C. U. de la Asociación Amateurs adopte las medidas reglamentarias que correspondan.

El equipo de Excursionistas, que actuaba de local, hizo ayer un gran match conquistando un merecido empate, ya que si bien Racing primó por más tiempo en la ofensiva, sus delanteros vieron frustradas sus tentativas por la brillante actuación de la defensa local, en la que descollaron con caracteres netos Carosella y el guardavalla Mapelli.

La línea de halves debió concretarse casi constantemente a defenderse, y por ello no apoyó debidamente a los forwards, los cuales sin embargo lograron poner en aprietos a los defensores racinguistas, quienes en muchas ocasiones debieron emplearse seriamente para evitar la caída de su valla.

El team de Racing tuvo sus mejores hombres en Tassara en la defensa y Ochoa en la línea delantera.

El juez Sapio, actuó discretamente, favoreciendo con sus fallos en más de una ocasión al team visitante.

A las 15 y 15 Carreras inicia la lucha con un pase a Ochoa, que fué detenido por Thilet, pero insistiendo los visitantes obligan a Carosella a conceder córner al minuto de juego, el que tomado por Perinetti fué alejado por el mismo Carosella.

Minutos más tarde, Perinetti logra ceder hábilmente, pero adelantó demasiado la pelota, dando ocasión a Croce para alejar el peligro con relativa facilidad.

A los 15' de juego, ante un yerro de Angelse, Carferas obtuvo la pelota a solo dos metros del arco local, ejecutando un tiro esquinado que Mapelli detuvo en un brillante esfuerzo, que fué largamente aplaudido.

Pocos momentos después, el mismo jugador vuelve a lucirse ampliamente al detener con una mano un violento tiro de Ochoa, ejecutado desde las inmediaciones del área peligrosa, con motivo de un mal cobrado foud de Corvetto a Perinetti.

Se movían jugados 33' cuando los locales llevaron una peligrosa carga que finalizó Antona dirigiendo un buen centro que Mapelli convirtió en goal mediante un potente tiro esquinado que dejó sin chance a Croce.

Tres minutos más tarde se produjo la desagradable incidencia a la cual nos referimos en dos comienzos de esta crónica, y con motivo de ella se suspendió el juego por varios minutos, finalizando poco más tarde la primera etapa con la mencionada ventaja del equipo local.

Después del descanso de estilo reaparecieron los equipos, reinitándose el juego con igual ahínco y entusiasmo. Pudo advertirse que el equipo de Racing trataba de conquistar la victoria, y como por su parte los componentes de Excursionistas redoblaban sus esfuerzos tesoneramente para mantener la ventaja obtenida, el juego adquirió así contornos brillantes, que fueron empañados periódicamente por algunas intervenciones ilícitas, de las que fueron ejecutores jugadores de ambos bandos, debiendo destacarse que esos incidentes fueron fruto más bien del encomiable entusiasmo con que actuaban todos los jugadores.

A los 7' de esta etapa, Racing obtuvo el tanto del empate, en la forma que se describe a continuación: Ochoa se po-

## POSICION QUE OCUPAN LOS EQUIPOS DE PRIMERA DIVISION EN LOS CAMPEONATOS DE FUTBOL

ASOCIACION ARGENTINA					ASOCIACION AMATEURS						
	J.	G.	E.	P.	Pts.		J.	G.	E.	P.	Pts.
Nueva Chicago	17	14	3	0	31	Racing	23	14	9	0	37
Huracán	17	14	2	1	30	San Lorenzo	23	13	8	2	34
Chacarita Juniors	18	10	4	4	24	Platense	22	12	6	4	30
Temperley	16	10	3	3	23	Independiente	21	10	7	4	27
El Porvenir	10	8	5	6	21	Sp. Palermo	20	10	7	6	27
Arg. de Bahfield	18	9	4	3	22	Sp. Buenos Aires	21	10	6	5	26
Sportivo Barracas	19	7	6	6	20	Est. de La Plata	19	10	5	4	25
Palermo	18	8	3	7	19	Est. de Almagro	19	11	3	5	25
Progresista	18	4	6	8	18	Liberal - Argentino	22	8	6	24	17
San Martín	12	6	10	4	18	Def. de Belgrano	21	7	8	6	22
Arg. de Quilmes	15	5	8	2	17	Landús	22	7	8	7	22
Coloñias	22	6	6	10	18	G. y E. La Plata	22	8	5	9	21
Porteño	20	4	8	8	16	Excursionistas	22	6	8	8	20
Sp. Dock Sur	16	4	6	6	14	Tigre	22	8	4	10	20
All Boys	14	4	5	5	13	River Plate	21	7	5	11	20
Del Plata	18	5	2	10	13	Av. del Sud	21	7	5	9	19
San Fernando	20	4	5	11	13	Banfield	21	6	5	10	17
Boca Juniors	10	3	6	7	12	Vélez Sarsfield	21	3	11	7	17
Argentinos Juniors	16	3	6	7	12	E. C. Oeste	21	6	4	11	16
Boca Alumni	17	3	6	8	12	Estudiantil Porteño	22	4	5	13	15
Universal	16	3	6	8	12	Estudiantes	22	4	5	13	15
Boca Juniors	4	3	1	0	7	San Isidro	22	3	6	12	12
Alvear	16	1	14	3	7	Barracas Central	19	3	5	11	11

La J. indica partidos jugados; G., tantos a favor; E., empates; P., tantos en contra.

## dirección del referee Muzio. Los equipos formaron así:

Temperley: López; Durruty y Maradía; Laurenzano, Sosa y Perri; Salvadori, Minondo, Perduca, Fernández y Libertini.

San Martín: J. Iribarren; Querido y J. C. Iribarren; Castelucci, Sarachi y Martelotti; Espóse, Sacchi, Galeano, Casaubón y Martínez.

Como dejamos consignado, no se produjeron jugadas interesantes; recién en el segundo tiempo, a los 29', Minondo anotó el primer tanto mediante un fuerte tiro que Iribarren no consiguió detener. Tres minutos después, Perduca señaló el segundo tanto, mediante un esfuerzo individual.

## EL PORVENIR, 3; PROGRESISTA, 2

En Gerli, cancha del club citado en primer término, se jugó este partido que resultó atrayente por las rápidas jugadas de ambos bandos. Su resultado final fué lógico, pues El Porvenir evidenció ser más homogéneo, en especial su línea de ataque en donde se destacó netamente De los Santos, cuyas peligrosas cortadas provocaron frecuentes situaciones apremiantes para la valla adversaria.

A las 15 horas se inició el juego. A los 6 minutos El Porvenir obtuvo su primer tanto por intermedio de De los Santos, quien convirtió un puntapié penal cedido por foul dudoso de Poggi a Soano. Pocos minutos después Pérez, al pretender desviar un tiro efectuado por Soano, alojó la pelota en su propio arco.

En una jugada individual Bianchi, próximo a fenecer el primer período, anotó el primer tanto a favor de Progresista.

Con las mismas características del anterior se desarrolló la etapa final que al igual que la anterior fué sumamente equilibrado. Un foul penal dudoso de Sande a Tubello, tomado por este mismo jugador motivó que Progresista obtuviera el tanto del empate.

Con más entusiasmo aún se continuó desarrollando la brega, empeñándose ambos cuadros en inclinar la lucha a su favor. En una jugada combinada entre De los Santos y Soano fué rematada por aquél con un violento tiro corto y recto que quitó toda chance al arquero visitante.

Poco después finalizó el partido sin que el score acusase nuevas alteraciones.

Con excepción de Castillo que suplió a Mihovich en la valla local, los cuadros formaron en la forma habitual.

## DEL PLATA, 2; UNIVERSAL, 1

Ante escaso número de aficionados disputóse ayer este partido en la cancha del primero de los nombrados. El y deslucido. Notose sin embargo un breve dominio del cuadro visitante; el mejor desarrollado fué en general sobre el entendimiento de sus líneas, hizo preveer el resultado del partido.

Del Plata obtuvo el primer tanto por intermedio de Blanco quién en posesión de la pelota, esquiva la acción de Suárez que le salió al encuentro enfilando luego un fuerte tiro cruzado que quitó toda chance a Rapice.

Iniciado el segundo tiempo notose un leve dominio de parte de los locales, dando la impresión que a poco el score sufría modificaciones.

Luego de un bonito esfuerzo obtiene Calabria el segundo goal para su bando y a los 35' de juego.

Al tratar de detener un avance iniciado por Pasel, Durante hace penal, encargado de cumplir la pena Algañaz lo hizo en mala forma; pegando la pelota en el poste sale fuera del field.

Poco más tarde Pencil fué penado por detener en mala forma a Suárez dentro del área peligrosa. Con un fuerte tiro bajo y cruzado Picayo convierte el tiro penal en goal.

A continuación y animados por este tanto los locales llevan los mejores avances tratando de descontar la ventaja obtenida por sus contrarios, no consiguiendo sin embargo debido a la buena actuación de la defensa visitante. Poco más tarde termina el partido sin otras variantes dignas de mención.

Los cuadros alistáronse así: Del Plata: García; Pencil y Durante;

## Dimari, Faete y Guasco; Rueña, Calabria, Roche, Gasimi y Blanco.

Universal: Rapice; Busio y Algañaz; Farnatic, Pascuo y Dalochio; Jarza, Suárez, Pasel, Picayo y Genard.

## SAN FERNANDO, 1; ALVEAR, 0

Fiel reflejo de lo que fué el juego es el resultado que acusó este encuentro realizado ayer en San Fernando.

El equipo visitante al ser integrado con siete suplentes perdió gran parte de la eficacia en las acciones, que en ningún momento alcanzaron mayor lucimiento.

El primer período fué más o menos equilibrado, con una leve ofensiva de los locales, que se acentuó en el período final.

Poco después de las 15, el juez Hondarrague, que actuó correctamente, dió orden de iniciar el juego estando los equipos así constituidos:

San Fernando: Cucareci; Rossi y Rimazza; Ossuna, Arrese y Saint Estévez; Mallán, Deibe, Odino, Lupo y Delgado.

Alvear: Carreras, Martínez y Colina; Marini, Spinelli y Sperón; Garavaglia, Pedriali, Gáldice, Poeta y Santiago.

Los primeros minutos fueron favorables al equipo local, cuyos ágiles avanzaron con brío sobre el campo de los contrarios.

A los 4 minutos Delgado combina con Lupo y acercándose a la valla visitante, bate al guardavalla con un tiro esquinado.

Esta ventaja no pudo ser modificada en el resto del encuentro, por lo que el triunfo correspondió a los locales por la mínima diferencia.

## señala de la pelota, cediéndola oportunamente a Perinetti cuyo centro adelantado y alto fué recogido por 235 con la cabeza, quien sin ser molestado por el adversario alguna la anidó en la red, saltando por completo a Mapelli.

Empatadas las posiciones en el score, los jugadores recobraron nuevos bríos, tratando de obtener recíprocamente el triunfo, lo que dió margen a lucidas incidencias que el público premió con entusiastas aplausos.

Un fuerte tiro de Martínez, ejecutado desde regular distancia, fué muy bien detenido por Mapelli, el que de éste Seragní obtuvo la pelota, que envió nuevamente sobre el arco local, salvando Carosella de un cabezazo.

Un peligroso centro de Perinetti fué origen a un prolongado entretuvo frente al arco defendido por Mapelli, el que finalmente conjuró Carosella en excelente estilo.

A los 30' de juego, Ricotti logra entrar la acción de Tassara y dirigió un buen centro que Mapelli cabeceó desviado cuando la chance de Croce era materialmente nula.

Insisten por algunos instantes los ágiles de Excursionistas y pudo advertirse una hábil jugada de Tassara, que desde el suelo desvió al córner un peligroso centro de Ricotti; éste dirigió el puntapié de esquina desviadamente.

Contestaron los ágiles del Racing con un impetuoso avance, que Carosella anuló acertadamente y nuevamente en el ataque los locales, Mapelli es injustamente penado por ofuscar el momento apremiantes para la valla racinguista.

Sin otras incidencias mencionadas, expiró el tiempo reglamentario. Al abandonar la cancha, los jugadores locales dieron los burras de práctica, siendo larga y entusiastamente ovacionados.

A los jugadores del Racing se les dispidió con una estruendosa silbatina, especialmente a Croce, a quien le fueron arrojados diversos proyectiles.

Los equipos formaron así: Racing: Croce; Castelli y Seragní; Tassara, Masetti y Albarello; Perinetti, Ochoa, Carreras, Martínez y Rey.

Excursionistas: Mapelli; Carosella y Angelse; Fabiani, Thilet y Corvetto; Antona, Lima, Mapelli, Pierocci y Ricotti.

## QUILMES, 2; SAN LORENZO, 2

En la cancha del club Quilmes se jugó ayer este partido de primera división entre jocos clubs del epigrafe, ante numeroso público que llenaba por completo las instalaciones de la cancha, y también el borde de la misma.

El juego desarrollado puede calificarse de mediocre, pues fueron muy contadas las acciones que lograron entusiasmar a los aficionados.

El empate fué en parte lógico por el club visitante se mantuvo por un tiempo en la ofensiva que su rival, especialmente en los minutos posteriores, en que el dominio fué absoluto.

A las 15.20 horas dió comienzo el partido y ante las órdenes del juez Mapelli los equipos se presentaron constituidos de la siguiente forma:

Quilmes: J. Otasso; A. Dargui y Storgatti; Babosi, Schenone y Gramis; Sandoval, Villarino, Vázquez, Cuadra y Denda.

San Lorenzo de Almagro: E. Seandone; R. Basílico y E. Monti; P. Sando, L. Monti y F. Fossa; A. Carricaberry, Torres, F. Rivas, C. Bonelli y A. Resto.

Ganó el sorteo reglamentario el capitán del equipo San Lorenzo y correspondió poner la pelota en movimiento a Vázquez con un pase a Cuadra, el que fué interceptado por L. Monti quien hizo un pase a Torres sin mayores consecuencias.

El juego se torna movido pero falta de inteligencia en los pases, no permitiéndose las respectivas líneas por lo cual no fué abundante el trabajo de las defensas que desbarataron en todo momento las acciones de la ofensiva.

Se llevaban jugados 14 minutos cuando recibe la pelota Cuadrin, quien se corre por el ala izquierda y hace el medido pase a Denda el que no hubo dificultad de vencer por primera vez a Seandone con un tiro bajo y esquinado.

Se reinicia nuevamente el juego y locales son los encargados de llevar control del juego por el entusiasmo que actuaban y en uno de estos numerosos avances a los 36 minutos recibe la pelota Vázquez, quien hace un pase a Denda, el cual se corre por su ala y tira al arco. Seandone la rechaza a medias lo que es aprovechado por Cuadrin quien marca el segundo goal a favor de su equipo con un débil tiro.

No se desaniman los componentes del club visitante y llevan una serie de ataques que ponen en aprieto a la defensa local, no obstante lo cual se desahoga bien, pero no pueden evitar que su valla caiga vencida a los 28 minutos, ante un tiro esquinado de L. Monti que a pesar de esforzarse el arquero Otasso no consigue detener.

Como consecuencia de esta ventaja el cuadro visitante ataca con insistencia, pero el silbato del juez los sorprende en la ofensiva.

El segundo tiempo acusa una reacción notable en el equipo visitante, que se mantuvo por casi todo este tiempo en la ofensiva, y si no obtuvo ventaja mayor de un tanto fué debido a la destacada actuación del guardavalla Otasso.

En uno de esos avances se posesiona de la pelota Carricaberry, quien después de correrse un trecho tira al centro y

Cigarrillos



Principe de Gales

de 30 y 40 cts.

Es un cigarrillo todo calidad

PICCARDO & Cia. Ltda. S. A.

LIBRES DE TODO TRUST



Restaurador del sistema nervioso

La neurastenia, el decalimiento físico, la irritabilidad nerviosa, la debilidad senil y los males que suceden a esos estados del organismo, se combaten inmediatamente usando la

NEUROTROFINA

EN VENTA:

Droguería de LA ESTRELLA Lda.,  
Defensa 215, sus secciones y toda farmacia

# El equipo de la Juventud Deportiva Socialista jugó ayer su primer partido

En Wilde, tal como lo habíamos anunciado, el equipo de la Juventud Deportiva Socialista hizo su debut en las lides fraternales, incorporándose así a las actividades deportivas locales. Su rival, uno de los cuadros de la localidad, Wilde Sporting Club, también realizaba su primer encuentro. Esta feliz coincidencia hizo que el partido se verificara dentro de un ambiente propicio, jugándose con un entusiasmo digno de los dos adversarios.

Juventud Deportiva Socialista: V. Caccia; M. Gómez y R. Lanús; A. M. Chih, A. Marcolli y J. Fernández; M. Pareyra, L. Vizano, A. Nicastro, H. Bartoli y C. Oliveri.

Dada la orden de comenzar el juego por el árbitro A. Scognamiglio, la línea delantera visitante hizo su primera tentativa, que fué prontamente frustrada. Pasaron los locales al campo de sus adversarios, viéndose la defensa de la Juventud obligada a emplearse a fondo para contener las arremetidas del quinto del Wilde. Caccia entró en acción ante uno de esos ataques, haciéndolo con éxito.



Dirigentes y equipo de la Juventud Deportiva Socialista

Fuó esa la característica principal que pudo advertirse desde los primeros minutos del partido. La cordialidad efectiva siguió así hasta finalizar la lucha, y con el mismo entusiasmo con que se habían dado los hurras de práctica, se volvió a repetir el saludo cuando los equipos se retiraron del campo de juego después de cumplirse el tiempo reglamentario.

Nada importaba el resultado de la brega en cuanto éste se reflejara en las cifras del score. El factor principalismo que los había llevado a la cancha a confraternizar en una lucha deportiva, era de realizar un partido de camaradería, y en verdad se cumplió amplia y satisfactoriamente. Tanto vencidos como vencedores salieron del campo deseosos de repetir la jornada en una revancha, que no tardará en celebrarse.

El juego siguió siendo favorable al cuadro local, que a los 25', 35' y 38',



Equipo de Wilde Sporting Club

Y de atendernos al éxito alcanzado, contemplado del punto de vista amistoso de la reunión, la nueva ha de resultar igualmente promisorias de éxitos mayores.

A las 9 horas hicieron su entrada los cuadros así constituidos:

Wilde Sporting Club: Z. Báez; H. Cánepa y O. Bertolini; O. Orcesi, P. Lapalma y E. Riso; A. Ravenna, I. Díaz, L. Corengia, M. Paello y D. Díaz.

El resultado que arroja el score es lógico, ya que los locales Lanús, se jugaron por mayor tiempo en la ofensiva, dando abundante labor a la defensa visitante, cuyo punto alto estuvo en el guardavalla Molteni, el que estuvo sumamente feliz en sus intervenciones.

El referee, que estaba actuando discretamente, cometió un grave error al anular por off-side un gol hecho en buena forma por los locales faltando 1' para terminar el primer tiempo.

**SAN ISIDRO, 3; LANUS, 1**

Los cuadros formaron así:

Vélez Sársfield: A. Patrignani; C. Angelini y C. Fabro; E. Fernández, A. Dellasala y P. Brignani; W. Martínez, G. Luciani, A. Sobrino, J. Raggio y N. Casarella.

Independiente: J. Cadallón; U. Ucar y J. Dibuglio; S. B. Pérez, E. Chiarelli y J. Cordone; Canavesi, A. Lalin, Ravaschino, Ronzoni y J. P. Orsi.

**BARRACAS CENTRAL, 2; ESTUDIANTIL PORTEÑO, 0**

En la cancha de los primeros se jugó este partido, que tuvo dos características distintas: el primer período fué caudaloso de interés y el dominio correspondió a los locales. En el segundo, en cambio, el juego fué equilibrado, y al igual que en el anterior, jugóse bruscamente, lo cual dio ocasión a que varios exaltados provocaran incidentes, que finalmente decidieron a Matozzi, capitán de Estudiantil Porteño, a retirar su equipo de la cancha. No terminaron por eso aquellas anomalías, pues el referee, cuya actuación fué correcta, fué agredido por un parcial del público.

**LIBERAL ARGENTINO, 1; SPORTIVO PALERMO, 1**

La primera parte de este partido jugado en la cancha del Liberal fué equilibrado, no así en el período final, donde los visitantes ejercieron un acentuado dominio sobre sus rivales manteniendo en constante actividad a la defensa local que se desempeñó bien, especialmente Borrat, que salvó a su arco de caídas iminentes.

Reiniciado el partido los delanteros del Sportivo Palermo llevan sus avances en forma coordinada, lo que les permite mantenerse casi constantemente en la ofensiva.

**SPORTIVO B. AIRES, 1; ARGENTINO DEL SUD, 0**

Equilibrado respecto este encuentro verificado en Avellaneda.

El score, no obstante los esfuerzos realizados por ambas líneas delanteras, no pudo ser abierto en el primer período.

A los 5' del segundo, Cruz marcó el único tanto que registra el partido y que significó el triunfo de Sportivo Buenos Aires.

Los cuadros formaron así:

Liberal Argentino: Borrat; Accialini y Battilana; Gobi, Demarco y Gornatti; Fernández, Battilana, Petit, Gatzel y Mancini.

Sportivo Palermo: Maglietti; Bahis y Tachini; Bvaristo, Bruzzone y Gatti; Perzi, Colombo, Clarke, Izaguirre y Polinetti.

**SPORTIVO DE ALMAGRO, 2; DEFENSORES DE BELGRANO, 0**

Un público numeroso congregóse en la cancha del primero de los nombrados, sito en Gaona 102, para presenciar el partido que por la Competencia de la Asociación Amateurs realizaron los equipos del epígrafe.

bien detenido por Tosta, guardavalla de los visitantes.

Los cuadros formaron así:

Sportivo Buenos Aires: Tosta; Cherro y Aranda; Bartolucci, Candal y Orlandini; Sarzo, Curatti, Pozzo, Cruz y Gaete.

Argentino del Sud: Bossio; Robino y Morano; Bao, Lombardini y Costa; Maggio, Bao, Spinelli, Paulini y Barrera.

## Copa de Competencia

**PLATENSE, 1; G. Y E. DE LA PLATA, 0**

Mereció el triunfo obtenido ayer el primer equipo del Platense ante su más serio rival de zona Gimnasia y Esgrima de La Plata.

Mereció, decimos, porque sus hombres predominaron en la ofensiva; el ataque a base de rápidas y precisas combinaciones, finalizadas todas con acierto; apuraron en todo momento a la defensa visitante, la que debió emplearse muy a fondo para detener el empuje de los águilas locales, consiguiéndolo empero dada la excelente actuación de todos sus componentes, de los cuales sin embargo sobresalió notablemente Scarpone.

En el ataque visitante, Bacchi fué el mejor hombre, laborioso y acometedor organizó rápidos y peligrosos avances con su compañero de ala, los que sin embargo en su remate adolecieron de la fuerza y puntería de que hicieron gala los vencedores.

Iniciada la lucha a las 15.10, el pase de Sorzo a Eliú, no prosperó por la pronta intervención de Ratto; combina éste a González, quien en combinación con Craco se aproxima a la valla contraria; finaliza la jugada Duarte con un fuerte golpe de cabeza; el peligro es rechazado por Bacchi.

Se circunscribe el juego en el medio del campo; ya las primeras acciones llevadas a cabo con entusiasmo y estilo hacen suponer que el juego adquirirá lucidas proporciones; es así, que a los 7' Craco dirige un violento y esquinado tiro al arco que Scarpone detiene ante visible esfuerzo; en el otro campo Sohout detiene un avance encabezado por Iturreira; cambia a Duarte el que lleva una carga rápida y precisa empleando todo el ataque; González levanta lamentablemente el tiro final cuando la intervención de Scarpone era problemática.

A esta altura de la brega, el quinto ofensivo local actúa con mayor soltura y decisión que su adversario; bien dirigido por Duarte, finaliza sus jugadas con fuertes tiros al arco, que sin embargo no logran batir al guardavalla visitante, el que actúa en forma por demás destacada.

A los 16' Bulla comete hands; ejecuta el tiro libre Craco; González recibe la pelota cerca el arco adversario y consigue con un tiro bajo el primer gol para su equipo anulado este por el juez quien penó al jugador local por hands.

Se suceden otras jugadas de interés. A los 30' Craco en combinación con González se aproxima a la valla contraria, la cual no es vencida debido a la oportuna intervención de Bulla, 4' más tarde Duarte finaliza con un cierto golpe de cabeza un avance iniciado por Bissio; Scarpo se luce al alejar el peligro.

Hasta finalizar los primeros 45' las acciones no perdieron nada de su brillo inicial. La segunda mitad no desmereció en nada a su antecesora, la jugada fueron llevadas a cabo con entusiasmo y acierto, jugando los visitantes con mayor entendimiento que en el período inicial.

A los 8' Bacchi prueba a Orío, quien responde bien; 5' más tarde González al recibir un pase de Ratto envía un preciso centro que toma Bissio, el que luego de esquivar a Bulla envía un potente tiro alto y cruzado que halla a Scarpone en su puesto.

En el otro campo lúcese Cortella al detener un avance iniciado por Iturreira en combinación con Sorzo.

El juego si bien equilibrado acusa un leve dominio a favor de los locales, quienes no logran concretar esta ofensiva merced a la destacada actuación de la defensa visitante. A los 30' Sorzo prueba a Orío con un potente tiro bajo y cruzado que gracias a un meritorio esfuerzo consigue el guardavalla detener.

Acentuado el predominio local, hizo prever que a poco el score fuera abierto, así es que en posesión de la pelota González corrióse breve trecho por su ala enviando luego un cañido centro que cae en poder de Pardal, esquivado éste a Bulli que le sale al encuentro, venciendo con un fuerte tiro alto y cruzado la fuerte resistencia opuesta por Scarpone.

Ante este contraste reaccionan los visitantes haciendo pasar por breve apuro a la defensa local, sin embargo el acierto con que supo actuar este, alejó el momentáneo peligro; minutos más tarde terminó el partido sin más incidencias dignas de mención.

Actuó correctamente Galli.

Los cuadros alistáronse así:

**SPORTIVO DE ALMAGRO, 2; DEFENSORES DE BELGRANO, 0**

Un público numeroso congregóse en la cancha del primero de los nombrados, sito en Gaona 102, para presenciar el partido que por la Competencia de la Asociación Amateurs realizaron los equipos del epígrafe.

## LA COLMENA

Sociedad de Ahorros en Participación Creada y Administrada por el

### BANCO POPULAR ARGENTINO

Recibe AHORROS que se invierten en DEBENTURES HIPOTECARIAS del mismo Banco de 6 1/2 o/o los que a la cotización actual producen una renta de:

Los fondos pueden ser retirados en cualquier momento.

7% /o

FIDA PROSPECTOS

Bm. Mitre 370 Cangallo 946

El partido respondió a la expectativa que había despertado, pues se realizó en una constante movilidad, y sólo se vió empañado por las intervenciones bruscas de algunos componentes del equipo de Defensores de Belgrano.

Las acciones fueron muy parejas, y el Sportivo de Almagro obtuvo el triunfo, fué debido a que sus delanteros supieron aprovechar mejor las situaciones que se presentaron durante el partido. La buena actuación de Recanattini y Allet evitó que la valla local cayese vencida, a pesar de la brillante actuación de Caldas, que fué el único delantero de su equipo que se distinguió por su tesonera actuación.

Siendo las 15.20 inició el juego Lattari con un pase a Vitale, pero éste fué despojado de la pelota por Botta, circunscindiéndose el juego al medio de la cancha.

El primer avance correspondió a los locales, quienes avanzaron por intermedio de Bianchetti, quien terminó su corrida con un potente tiro que pasó rozando uno de los postes.

A este avance los visitantes respondieron con otro, por intermedio de Caldas, conjurando Recanattini el peligro. Instantes más tarde notóse un tiro de Caldas, que pasó rozando el travesaño.

Cuando se llevaban jugados 5 minutos, Goicochea vióse obligado a ceder el primer córner, salvando Recanattini.

Seis minutos más tarde, Vitale perdió una excelente oportunidad de abrir el score al desviar la pelota, cuando se consideraba sin chance a Maglio. Poco a poco los locales comenzaron a presionar levemente, obteniendo el primer gol por intermedio de C. Adet, cuando se llevaban jugados 38 minutos, al rematar una brillante combinación con Vitale.

Después de la obtención de este gol, Sportivo de Almagro prosiguió en la ofensiva, hasta la terminación del período.

El segundo tiempo resultó parejo. Las primeras acciones se desarrollaron en el medio de la cancha, atacando los visitantes por intermedio de Caldas, cometiendo hands García en la línea del área penal. El tiro libre fué tomado por Pasquale, saliendo afuera.

A los 13' los locales se anotaron el segundo gol. Recanattini se encargó de un tiro libre, originándose después un peloteo frente a la valla de los visitantes, del que sacó provecho Lattari, quien con un tiro corto obtuvo el tanto.

A los 18, una buena intervención de Allet evitó la caída de su valla. Cuando faltaban 3 minutos para la terminación del partido, un violento tiro de Caldas pegó en el travesaño, perdiendo una excelente oportunidad de disminuir la ventaja adversaria.

Los cuadros se alistaron del siguiente modo:

Sportivo de Almagro: A. Allet; C. Goicochea y H. Recanattini; M. Fernández, A. García y L. Bizzozero; A. Ferrer, A. Vitale, D. Lattari, C. Adet y A. Bianchetti.

Defensores de Belgrano: J. C. Maglio; F. Penoni y A. Simonetti; E. Gambarrutta, C. Piramidani y A. Pasquale; D. Colombo, E. Botta, G. Caldas, A. Botta y A. García.

La actuación del referee Rodríguez fué buena.

**RIVER PLATE, 2; ESTUDIANTES, 0**

Ante numeroso público se realizó este partido en el campo de los vencedores.

El partido fué poco interesante, actuando ambos cuadros desorganizados, y si River Plate obtuvo el triunfo no se debe a la actuación de su línea delantera que actuó mal, sino a la buena actuación de su línea media, principalmente Simmons, quien preparó ambos goals. De los visitantes se destacó notablemente en la defensa el arquero Muschietti, quien detuvo tiros difícilísimos, siendo sumamente aplaudido.

El juego tuvo dos características bien distintas: El primer tiempo fué monótono y las vallas no pasaron por ningún momento de peligro, pues la pelota era devuelta por las zagas o salía afuera. En cambio el segundo período fué netamente favorable a los locales, quienes atacaron continuamente pero en forma desorganizada, y recién a los 23' obtienen el primer tanto.

Fallatti pasa la pelota a Simmons quien desde 20 metros dirige un espléndido centro que Gainzarain recibe a un metro del arco contrario y convierte en goal. Continúa atacando River Plate, y Maglietti se lució deteniendo varios tiros hechos por Spadea, Gondar y Gainzarain. Se llevaban jugados 34 cuando Simmons dirige un tiro libre que recibió García y cabeceó, pegando la pelota en el poste y rebotando, recibiendo el mismo García y de cerca obtuvo el segundo goal con un tiro bajo y esquinado.

Sin otras incidencias terminó el partido. Los cuadros formaron así:

River Plate: Isola; Pérez y Chopenera; Taromasso, García y Simmons; Gondar, Gainzarain, Medone, Spadea y Fallatti.

Estudiantes: Muschietti; Van Kameny y Donato; Monti, Briola y Barcovich; Suria, Mazza, Ocano, Irrazabal y Arroyo.

El referee Martínez Castro, bien.

**FERROCARRIL OESTE, 2; ATLANTA, 1**

Un partido sin ningún atractivo resultó el que jugaron estos dos cuadros. Contribuyó ello más que nada al cuadro presentado por Atlanta, integrado en su mayoría por jugadores suplentes, que no supieron desempeñar su misión. No obstante, en ciertos momentos los visitantes consiguieron equilibrar la lucha y poner en serios aprietos la valla de F. C. O., debido a que éste no supo en ningún momento de la lucha coordinar sus líneas.

Los cuadros formaron así:

Ferrocarril Oeste: Marmo; Badino y Pini; Pujola, Lapalma y Amicone; Cherro, Rocho, Cesarini, Facio y Prádanos.

Atlanta: Banchero, Nardi y Dangeo; Bruso y Dulce; Bru, Francés, Scaparroella, Perterra y Celico.

No bien comenzó el partido, se notó que Ferrocarril Oeste se situaba en la ofensiva, pero Banchero sobresalía notablemente. Poco a poco Atlanta se asentaba y consiguió llevar varios avances que reportaron al fin ventajas; Bru en buen momento se corrió por el centro y pasa a Perterra, quien sin perder tiempo hace un centro bajo que recibe Scaparroella convirtiéndolo en goal a los 37' de juego.

En seguida, al llevar un avance Ferrocarril Oeste, Francés, que se había replegado a la defensa toca la pelota con la mano dentro del área penal.

Tirado el correspondiente puntaje por Cherro, Banchero detiene en buena forma.

El segundo tiempo fué tan monótono

## Como Propaganda y contra

Pago de \$ 10.

en Efectivo - Giro o Cuarentas remitidos a Vd. el siguiente conjunto de 17 Artículos tan útiles como los anteriores cuyo valor real es más del doble

1 Reloj Bols nig marca garantía	1 Livrero fuerte nig
1 Colante con marca marca	1 Tijera plegable
1 par de Gemelos fant	1 Mante con vuela
1 Sujet Corbata	1 Bombilla electro plata
1 Boino cuello	1 Billetera cuero repujado
1 Traba	1 Doquilla coco imit ambar
1 par Ligas elasticas	1 Corapiuma nig 2 hojas
1 Anillo sello enchap	1 Solingier
1 Alfiler perla fina fant	1 Navaja afeit bugeclass

Nuestra Garantía: En caso de no agrandar los artículos se devolverá el importe

Casa AKA Uruguay 190

## FÁBRICA DE APARATOS ORTOPEDICOS

PARA CUALQUIER DEFECTO FISICO

Brazos, manos y piernas artificiales, aparatos para Mal de Pott, Coxalgia, scoliosis, parálisis, etc.

Bragueros para la contención de cualquier clase de hernia.

Fajas abdominales contra la obesidad, vientre caído, riñón móvil, ventriculación, estómago dilatado, etc.

SOLICITE PRESUPUESTO, QUE SE REMITE GRATIS

### LEONARD PRODEL

1172, Avenida de Mayo, 1172

Buenos Aires

Casa Matriz: 11 rue Saint Lazare, París

TEATROS-CINEMATOGRAFOS-RADIOTELEFONIA

TEATROS
COLON - Mañana a las 21, últimos conciertos. Director, Gregorio Filizberg.
ATENEO - Cangallo 827. Compañía dramática argentina Camila Quiroga. Hoy, a las 21.15: La virtud sospechosa. Placa, \$ 2.

noches función a las 21 Jueves y sábados, a las 18 Domingos y festivos, a las 15. Todos los días función, a las 18.
VARIOS
MAIPO - Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 23.15: Me gustan todas. A las 22.15: Las alegres chicas del Maipo. ODEON: A las 21.15: Vera Mirzeva. LICEO: A las 21.15: La jaula dorada. El enemigo interior. SMART: A las 21.15: Don Juan Tenorio. NUEVO: A las 21.15: Una novela vulgar. Qué suerte la de Bachicha! MARCONI: A las 21.15: La Bohème. SARMIENTO: A las 18.30, a las 21.15 y a las 23.15: El chauffeur de la señora. A las 22.15: El loco Benito. MAYO: A las 18.15: Zarzuela. A las 21.15: El cristal con que se mira. A las 22.30: Los chatos. FLORIDA: A las 17 y a las 22: Las dos primeras. IDEAL: A las 18 y a las 23: La primera noche. A las 21: Digame, ¿no tiene nada? A las 22: Una comedia de carne. BOEDO: A las 18: Amor mío. A las 21: Delirio de grandezas. A las 22: Cuarteto. A las 23: Gancho. VERANO: A las 18.20 y a las 22.15: Los hombres del cabaret. A las 21.10: Vamos a ver a Cardelli. A las 23.15: De Buenos Aires a Marte.

AUDICIONES RADIOTELEFONICAS

PROGRAMA PARA HOY
RADIO CULTURA (L O X)
A las 12 - Audición de dos pianos por A. La Valle y B. Lomuto.
A las 13 - Noticiero de Díaz y Olivares. Hora oficial.
De 13 a 14 - Audición a cargo de la Jazz band de C. Maño, pasodoble; 1. R. Fritz y las cruzadas; foxtro; 2. Quilidos; foxtro; 3. Quiero olvidar; tango; 4. Gillette americana; foxtro; 5. Escilla; tango; 6. Besos de amor; foxtro; 10. Abandono; tango; 11. ¡Oh! cruzadas; foxtro; 12. La victoria futbolista; foxtro; 13. En buena mano; tango; 14. Mi querido Agustín; foxtro.
A las 15 - Audición de orquesta: 1. Era una americana; foxtro; 2. Naumann; tango; 3. Prenda triste; tango; 4. Ojos que lloran; tango; 5. XX; tango; 6. Mosca blanca; tango; 7. Lomuto; Hay que aprender a bailar; foxtro.
A las 20 - Noticiero.
A las 20.40 - Boletín del Radio Club Argentino.
A las 21 - Audición a cargo del pianista John Montes, tenor Tristán Sánciz y quinteto Radio Cultura:
1. Moussorsky. Cuadros de una exposición; a) Promenade; b) Gnomes; c) Promenade; d) Le vieux chateau; e) Promenade; f) Tulleries (Dispute d'enfants après le jeu); g) Bylo; h) Promenade; i) Ballet de poussins dans leurs coeurs; j) Samuil Gombenitz et Schurzik; k) Promenade; l) Le marche de Limoges; n) Catacombes; o) Cop mortuus in lingua mortua; p) La casa nuda; q) Baba-Vaga; r) La grande dame de Kiev; 2. Debussy; a) La vent dans la plaine; b) La dame de Puck; c) Le petit heros; d) Les collins d'anacardi. Piano por John Montes.
1. Nellaria della sera; 2. Un certo non so che; 3. In questa tomba oscura; 4. Sei belle; 5. Plaisir d'amour. Canto por Tristán Sánciz.
1. Prometeo, ouverture; 2. a) Minuetto; b) Plegaria; 3. Canto de la tarde, re-verb. (cuarteto); 4. Parsifal, preludio, por el quinteto Radio Cultura.
A las 22 - Charlas de Tabanillo. Hora oficial.
BRUSA (L O V)
A las 19 - Audición de la soprano Annetta Corti de Viano, violín por José Constable, violoncello por Renato Facendini, piano por Armando Riccarda y trio L. O. V.

AS LAS 17.30 - Audición de bailarines cantados por Flora Rostwasser.
AS LAS 18.30 - Audición de Tullio Linguist, piano, y Vicente Salerno, violín.
AS LAS 19.30 - Bailarines por el trio que interrum Agustín Fasolino, piano; Amadeo Simone, violín, y Victor Yannucci, bandoneón, y del dúo nacional Colucci-Giordano.
GRAND SPLENDID (L O W)
AS LAS 13 - Transmisión del noticiero "La Voz Aérea".
AS LAS 15 - La orquesta Germino-Servidio desarrollará un interesante y variado programa de bailarines.
AS LAS 18 - La orquesta Pereyra desarrollará el siguiente programa: Inquietud; Turquesa; bilé; Una tarde sus ojos verdes; zamba; La tranquera; tango; El bailarín; tango; Nunca es tarde; tango; La Mora; tango; Patético; tango; Lazos de seda; tango; Lévea vincha en la melena; tango; Don Esteban; tango.
AS LAS 20.15 - La orquesta típica D'Agui-la circulará el siguiente programa: Serrana; pasodoble; Mi nostalgia; tango; Fui-tes fiel, vals; Angustia; tango; Sara tiene un novio; shimmy; Gela; tango; La cartera; zamba; Prenda triste; tango; Quilidos; foxtro; Muñeca; tango; A su memoria; vals; Fea; tango; ¡Oh! cruzadas; cruzadas; foxtro; Cicatrices; tango; Rebecca; pasodoble.
AS LAS 20.30 - Hora oficial.
AS LAS 21.30 - Piano por Elsa Stral-mann.
AS LAS 21.45 - La soprano Elsa Castel-lli cantará: Caro mio y Lieders (Amor di Poesía).
AS LAS 22 - El tenor Santilli cantará varias romanzas.
AS LAS 22.15 - La soprano Tamara Isaac-son ejecutará el siguiente programa: San-tillita; Dalia; O aprie foriero y La estrella.
AS LAS 22.30 - Solos de piano por Tam-burini.
AS LAS 22.45 - Segunda parte del pro-grama de la soprano Castell: Jota. Voz de primavera y Sentó nel cuore.
AS LAS 23 - Ejecutará un selecto pro-grama de canto el tenor Santilli.
AS LAS 23.15 - La soprano Isaacson terminará su programa de canto con los números siguientes: Aquella que yo amé, Lontananza y Sansón y Dalia (S'aprè per te il mio cor).
AS LAS 23.30 - Terminará esta audición el trio L O W con un variado programa.

BANCOS REMATES

Depósitos en liras italianas José Bacigaluppi e hijo
Se reciben en depósito a vista y a plazo a los mejores tipos: Giros, Vales Postales y Cartas de Crédito por el trámite de las Sucursales de GENOVA y MILAN.
100 lotes: Avda. San Martín y América. Los terrenos más baratos y de mayor porvenir de Villa Devoto. La venta comprende dos manzanas limitadas por las calles Franco, Orán, Nueva y Basuro y el saldo del remate del 4 del corriente que comprendían las manzanas limitadas por las calles San Nicolás, San Alberto, Cabezón, Franco y Nueva. Entre el lote, en 100 meses, sin interés. Con 7.500 lotes gratis a los 10 primeros compradores. Pléase planos a nuestra casa, San Martín 56. José Bacigaluppi e Hijo, R. 9675. EL DOMINGO 10 de noviembre, a las 11.30 en los mismos. v. #11.

Nuevo Banco Italiano FUNDADO EN 1887
PLAZA DE MAYO
Capital realizado, \$ 6.000.000
Reservas . . . . . 8.200.000

7 Sucursales Urbanas - Sucursales en Avellaneda, San Fernando, Rosario y Santa Fe
Banco Italo Sud Americano
460 - Bm. MITRE - 468
Capital autorizado \$ 10.000.000
Capital suscrito y realizado . . . . . 8.250.000
Establezca con sus ahorros una cuenta en nuestro Banco, con el interés del 4% y capitalización trimestral
OPERACIONES BANCARIAS EN GENERAL

Banco de Italia y Rio de la Plata FUNDADO EN 1872
Unico Corresponsal y Representante en la República del Tesoro Italiano y Agente exclusivo del Banco di Napoli.
Agente Financiero del gobierno de la provincia de Entre Ríos
CASA CENTRAL: Bm. Mitre 434/48
Capital autorizado . . . . . \$ 20.000.000 ois
Capital y reservas . . . . . 11.400.000 ois
SUCURSALES
En el Exterior - Genova, 18 Piazza Fontane Marose. - Milán, Via Monte Napoleone 45.
En la capital federal - No. 1, Corrientes esq. Pueyrredón. - No. 2, Montes de Oca No. 2099. - No. 3, Leandro N. Alem 258. - No. 4, Moreno 2300. - No. 5, Malabia y Trunivirato. - No. 6, (Boca) Almirante Brown 1181.
En la provincia de Buenos Aires - La Plata, Bahía Blanca, Ensenada, Agencia Ingeniero White.
En la provincia de Santa Fe - Rosario, Rafaela, Rufino.
En la provincia de Córdoba - Villa María, San Francisco, Río Cuarto.
En la provincia de Entre Ríos - Paraná, Concordia, Gualeguaychú, Guayaguay, Uruguay, Victoria, La Paz, Noya, Villaguay, Gobernación del Chaco, Sociedades, Gobernación de La Pampa - Trenel.
Subsistencia: Sociedad de Patronato e Inmigración por el Inmigrante Italiano, Leandro N. Alem 1290.
EL BANCO TRATA EN GENERAL TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS

Banco de Galicia y Buenos Aires Fundado en 1905
Capital realizado y \$ 18.526.455,76 m/n
Fondo de reserva: \$ 1.447.050,25.
CASA MATRIZ: CANGALLO 445
SUCURSALES:
Rivadavia 2828 Entré Ríos 200
Rivadavia 3860 San Juan 3101
Corrientes 3220 Sarmiento 1500
Mitre 300 (Avellaneda)
ABONA POR DEPÓSITOS:
En cuenta corriente . . . . . 1 oio
A plazo fijo . . . . . Convencional
EN CAJA DE AHORROS
5%
Con capitalización trimestral de intereses.
Servicio especial de giros sobre Galicia Buenos Aires, 1. de Febrero de 1925.

BANCO EL HOGAR ARGENTINO. - Fundado en septiembre de 1923. Capital autorizado, \$ 49.845.470. Reservas, poros 2.147.050,25. Ayuda préstamos hipotecarios y para construcción. Venta propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros. - Casa matriz: Avenida de Mayo No. 386. Buenos Aires. Sucursales: Rosario de S. F., Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, U. de C., Montevideo, director, seroniz.

Dr. ADOLFO DICKMANN y ALBERTO BENAVENTE
Enfermedades de la boca y de los dientes.
Lavalle 1965 - U. T. 35 Mayo 2375
Consultas: de 12 a 13

A RETRATARSE
a Sociedad Artística, C. Pellegrini 282, al lado del local Higüín y sucursal Rivadavia 2230. Regístrase peinado y retrato grande en decena retratos se-ria. Postales desde \$ 3.000. Retra-tes a tinta, con especialidad, lo mejor desde \$ 15. Para carnet, dos por \$ 1.

BRONCERIA
Lámparas y cocinas a gas líquido. Economía, comodidad y confort. La luz más clara y barata del mundo.
R. HAUPT y M. PIZZA
VICTORIA 3273 BUENOS AIRES

Tintorería MARTINEZ
Limpiar y plauchar 1 traje \$ 4
Teñir " " " 1 " 7
SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS
VICTORIA 942
U. T. 4081, Rivadavia
V. 2110. presidente.

TALLER DE RELOJERIA
Se garantiza el trabajo y se hace con puntualidad y exactitud.
SANTA FE 1450 - JUAN TINAGHI

Profesionales MEDICOS

Secretas-Piel
Tratamiento de las enfermedades venéreas-sifilíticas, ginito-uritarias, impotencia viril, Píis: eczema, psoriasis, lepra, etc. con el específico DERMICAL. Abonos económicos.
Clínica "Dr. CANTARELL"
Lavalle 910, de 17 a 21 horas.

SECRETAS - URINARIAS

Dr. ENRIQUE DICKMANN
Enfermedades internas, señoras y niños.
Consultas todos los días, de 13 a 15.
Lavalle 1965. - U. T. 3576 Mayo

Dr. Mario Cornero (ESPECIALISTA)
BLENNORRAGIA (CURACIONES RÁPIDAS)
SIFILIS (RAPIDAS)
ABONOS ECONÓMICOS
Jueves y domingos, consultas gratis
CORRIENTES 1737
De 9 a 11 y de 16 a 19

ESTOMAGO
INTESTINOS, VIENTRE, DEBILIDAD, Entaquecimiento, Sangre, Pulmón, Electricidad médica y
RAYOS X ULTRAPRODERSOS
Dr. SPINELLI - RIVADAVIA 1269
De 9 a 12 y de 14 a 19.

DENTISTAS
Dr. JUAN CHERTKOFF
Uspitista Cirujano del Hospital A'Vear
Consultas: de 14 a 19 - SARMIENTO 1614
En Talleres, P. C. U. - sp. 6153, de 9 a 12.

VENEREAS-SIFILIS-PIEL
Dr. SARACENI
ESPECIALISTA
Cura rápida de la
Sifilografía y r
amfite. APLICA EL
de 9 a 11 y de 14 a 20.
1777 - CORRIENTES - 1777

CLINICA DENTAL POPULAR

DEL CIRUJANO DENTISTA
J. M. SOSA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
y todos los demás trabajos dentarios en general. Talleres mecánicos en la casa. Trabajo esmerado y precios módicos.
Horario: de 9 a 12 y de 14 a 20
Calle Patricios 391, esq. Diamante
U. T. 2169, Buen Orden

CLINICA DENTAL

Dr. S. GUESTRINO
CIRUJANO
DENTISTA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
Dientes artificiales de todas clases
HONORARIOS MODICOS
CORRIENTES 4315, de 9 a 12 y de 5 a 8 p. m., y CORRIENTES 1211, esq. LIBERTAD, de 1 a 5 p. m.
U. T. 0959 Chacarita 0233 Mayo

ABOGADOS
Dr. ARTURO VERA
ABOGADO
Asesoros civiles, comerciales y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires. Buenos Aires, Cangallo 1372. U. T. 38 Mayo 4023. Mitre 408. QUILMES.

VENEREAS-SIFILIS-PIEL
Dr. SARACENI
ESPECIALISTA
Cura rápida de la
Sifilografía y r
amfite. APLICA EL
de 9 a 11 y de 14 a 20.
1777 - CORRIENTES - 1777

A 0.75 DISCOS DOBLES LIQUIDA LA AGREDITADA "CASA CHICA"
Gambio discos usados por otros también usados, cobrando 0.30 por el canje de cada uno; continuamente nuevos discos para seleccionar.
DISCOS ROTOS O GASTADOS (No Columbia)
PAGAMOS EN EFECTIVO . . . . . \$ 0.60 kilo
MERCADERIA " " " " " 0.80 "
COMPOSTURAS Gramófonos - Victrolas - Membranas "WARD" - Mecánico experto.
"CASA CHICA", de H. WARD, Salta 674-676. - Bs. Aires, U. Tel. 014, Riv.
CERRAMOS a las 19.30 - Suplemento Rosa pídate gratis

Edictos judiciales
El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Martín Abeldand, ha dispuesto se cite, llame y emplaze por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don OTTO EMILIO SÁPEY y doña TERESA MARIA LUISA AGUIA EBBINGHAUS, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretario del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, septiembre once de 1925. - Doctor Nicolás González Iramain, secretario. V. 2119.

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor Vedia y Mitre, ha dispuesto se cite, llame y emplaze por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don DOMINGO ANTONIO PARAMIDANI, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretario del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, octubre seis de 1925. - Doctor Miguel Echeagaray, secretario. V. 2112.

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor Vedia y Mitre, ha dispuesto se cite, llame y emplaze por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por doña MAGDALENA FAILACE o FAILACCIA o FAILACCI de AIBINO, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretario del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, octubre veinte de 1925. - Doctor Francisco D. Quesada, secretario. V. 20111.

Por disposición del señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor don J. Isaac Arriola, se cita y emplaza por el término de treinta días a contar desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de don PASQUAL GUARANO, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan por ante su juzgado y secretario del que suscribe a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretario del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, agosto 10 de 1925. - B. del Castillo Quesada, secretario. V. 20111.

EL ARROZ
Marca
"EL GALLO"
es IRREEMPLAZABLE
BLUSAS de BRIN de HILO
para JOYEROS, TIPOGRAFOS, GRABADORES, etc., etc.
Soliciten CATALOGO y MUESTRAS
Maynard & Féve

Casa Fundada el año 1884
Roveda
818 Defensa 818 B.A.S.
AVIACION, CHAUFFEUR, MECANICO
Nuestra Gran Especialidad
TRAJE ENTERIZO (Mameluco) \$ 13.50, \$ 15.- y \$ 16.-
Tamaño N.º 0, medida extraordinaria \$ 17.- y \$ 18.-
PANTALON con peto - Tamaños 1, 2, 3. \$ 9.50 y \$ 10.50
" NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE "

GRABADOS, SELLOS DE GOMA e IMPRENTA
ENRIQUE BARÉS
Chapas Grabadas, Numeradores
Esmaltadas, Fechadores
para Puertas, para Papeles, perforadoras
587 VICTORIA - SARMIENTO 825
U. T. 392, Av. U. T. 1991, Riv.
BUENOS AIRES
PIDANSE CATALOGOS

MANIQUI
La France Orlega
B. MITRE 1123
GAONA 150
La más importante fábrica de América
BUENOS AIRES
Sucursal en Montevideo
SORIANO 966

COMPANIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD
Provedora de Energía Eléctrica a Ciudad de Buenos Aires
651 - CORRIENTES - 659
El que desea conocer las más prácticas aplicaciones de la electricidad puede visitar nuestra exposición, donde le mostraremos los más modernos aparatos para la utilización de la energía eléctrica tanto en el campo de la industria como en las aplicaciones domésticas.
TELEFONOS:
U. T. 5940, 41, 42, 43, 44 y 45 Av.
C. T. 1254 y 1267 Central.

## LOS NACIONALISTAS ALEMANES SE RETIRAN DEL GABINETE

### SE CONSIDERA INMINENTE LA CRISIS MINISTERIAL EN FRANCIA

#### Hoy se reunirán los delegados de los grupos de la izquierda

PARIS, 25 — Los delegados de los diversos grupos de la izquierda de la cámara de diputados, han decidido realizar una reunión plenaria mañana, con el objeto de concertar una acción conjunta referente a la situación financiera, pues se quiere estudiar a fondo el asunto y luego resolver acerca de los proyectos de Caillaux.

Es casi seguro que serán rechazados los proyectos, dando así oportunidad a que se produzca la crisis ministerial. Comunican de Chateau-Du-Loir, departamento de la Sarthe que, Caillaux, hablando ante sus electores en esa localidad, expuso la situación financiera actual del país.

Caillaux avaluó el total de las deudas interiores en la suma de 300.000 millones de francos, pero no estableció cifra alguna en lo que se refiere a las deudas exteriores. El orador expresó su pesar por el hecho de que no se hayan podido cubrir los gastos de guerra ni los de paz, siendo que la tarea de hacer pagar a Alemania las cargas de la guerra se presenta como un hecho imposible de realizar. No obstante, añadió, el equilibrio presupuestario ha sido alcanzado, Caillaux expresó su confianza de que no pasaran muchos meses sin que se llegara a realizar acuerdos con Gran Bretaña y Estados Unidos acerca de las deudas de guerra, agregando que las contribuciones que deberán ser abonadas a dichos países no pueden exceder a las que provienen de la aplicación del plan Dawes.

Sería una ilusión imaginarse, dijo, que las deudas contraídas, sin reserva de ninguna clase, se borran por sí mismas. A continuación, Caillaux indicó las dificultades con las que ha tropezado momentáneamente la tesorería francesa y examinó los medios preconizados para salvar definitivamente esas dificultades. El Estado, dijo, no debe renunciar a ninguno de sus compromisos; no debe faltar, en lo más mínimo, a su palabra hacia los poseedores de títulos de la renta.

Por otra parte, el ministro de finanzas consideró que el pesimismo que se manifiesta en ciertos círculos, es exagerado y declaró que ningún cataclismo amenaza a Francia. La idea de establecer un gravamen sobre el capital, tampoco resiste a un examen detenido, pues es preciso añadir, desconfiar de ella, por cuanto se trata de una idea no técnica sino política, intentada en el extranjero. Esa idea ha fracasado lamentablemente.

Los ministros nacionalistas cumplieron la resolución del grupo parlamentario. BERLIN, 25 — Los parlamentarios nacionalistas han impartido instrucciones a los miembros del partido, que desempeñan carteras ministeriales, Von Schlehen, Schlotz y Neuhaus, para que presenten sus renuncias. Inmediatamente después de recibir la resolución, los ministros nacionalistas presentaron sus renuncias a Luther, jefe del ministerio. Es muy posible que el gabinete sea reformado.

LA SITUACION.— BERLIN, 25 — A raíz del voto de los nacionalistas ordenando a los ministros Schlehen, Neuhaus y Schlotz de renunciar, se prevé la eventualidad de una ampliación de la izquierda en el gabinete, asegurando la votación en el Reichstag de los acuerdos de Locarno o sino la disolución del parlamento. En los círculos autorizados existe la creencia de que el gobierno preferirá la primera solución anunciada.

EN EL OCEANO ATLANTICO CONTINUA EL VIOLENTO TEMPORAL. En el puerto de Vigo han entrado numerosos vapores de arribada forzosa. VIGO, 25 — Sigue reinando un violento temporal de fuertes lluvias y viento huracanado. El mar presenta un aspecto imponente, habiendo entrado de arribada forzosa muchos vapores.

Los vapores Cabo de Peñas, de la compañía Iberia, y Paulina, de la Transmediterránea, tuvieron que soportar el fuerte temporal y durante algunas horas reinó inquietud por su suerte, pues se ignoraba el paradero de ambos buques; pero, a última hora, se ha sabido que ambos regresaron al puerto de Villagarcía, de donde habían salido, ante la imposibilidad de entrar de arribada en Vigo.

El transatlántico San Carlos continúa fondeado en la bahía, sin poder zarpar. Hoy debía llegar el paquete Crefeld, de la compañía del Lloyd Norte Alemán, en viaje de regreso a Sur América, y que había salido ayer de la Coruña, ignorándose durante todo el día su paradero.

A última hora y temiendo por la suerte que pudiera haber corrido, se resolvió lanzar un radiotelegrama pidiendo datos sobre el buque en cuestión, recibiendo respuesta de la estación radiotelegráfica de Finisterre, anunciando que el Crefeld navegaba a aquella altura, con bastante dificultad, a causa del imponente estado del mar. Este radiotelegrama fue recibido por la estación

Fusión de gremios. LONDRES, 25 — Los obreros electricistas han decidido fusionarse con los obreros de transporte. del vapor San Carlos, cuando este buque se disponía a zarpar en busca del Crefeld.

Más tarde se recibió otro radiotelegrama del Crefeld, anunciando que navegaba a razón de dos millas por hora y que se hallaba a la vista del puerto de Villagarcía. La noticia ha causado gran satisfacción.

Los seguros contra robos. Protesta de las compañías norteamericanas. NUEVA YORK, 25 — Las compañías de seguros, alarmadas por la sentencia reciente de los tribunales, que las afecta, han hecho una protesta y declaran públicamente que la acción de la justicia hace imposibles en adelante los seguros contra robos, porque, según la interpretación que se da a la ley, ya no hay posibilidad para las compañías de ponerse a cubierto de estafas fraudadas en combinación con ladrones, como el caso que provoca esta declaración de las compañías, que es el del detective particular Scaff, que hallándose al servicio de una compañía y haciendo asegurar una cantidad de alhajas a una persona, negoció la restitución contra una prima de seguro por 65.000 dólares, siendo acusado de estar comprometido para ello con el propio ladrón.

Este escándalo produjo indignación en las compañías de seguros y llaman la atención de la opinión pública sobre la situación que se establece.

Reforma del régimen aduanero chino. HOY SE REUNIRAN LAS POTENCIAS SIGNATARIAS DEL TRATADO DE WASHINGTON. PEKIN, 25 — Los representantes de las nueve potencias signatarias del tratado de Washington deben reunirse mañana en esta capital, a fin de discutir las modificaciones solicitadas por el gobierno chino con respecto a los tratados de aduanas que tienen concertados con las potencias extranjeras.

China, que es la nación más grande del mundo, considerada desde el punto de vista de su extensión geográfica, está atada de pies y manos en lo que se refiere a las tarifas que gravan la entrada de productos extranjeros en el país sin que cuente con la debida reciprocidad para la introducción de sus productos nacionales en los países extranjeros, pues mientras éstos pueden gravarlos con las tasas que estimen convenientes, el gobierno chino debe consultar a las potencias cada aumento que pretenda crear en su propio territorio.

Actualmente el tipo de la tarifa china es solamente del 5 o/o.

Obvio es decir que un tipo tan reducido constituye un factor insignificante para las rentas y las finanzas de la nación. A este respecto, en la conferencia de Washington, el delegado del gobierno chino, Wellington Koo, hizo observar que el 12 o/o del total de las rentas de Gran Bretaña estaba constituido por sus ingresos aduaneros, que Francia percibía por aduanas el 15 o/o del total de sus rentas y que Estados Unidos, antes de la guerra llegó a obtener hasta un 35 o/o.

De este 5 o/o, el gobierno chino solamente puede disfrutar del excedente que reste después de hacer frente a sus compromisos internacionales, entre los cuales figura como principal, el pago de la indemnización a las potencias extranjeras por el levantamiento de los

### HOY SE REUNIRA EL CONSEJO DE LA LIGA DE LAS NACIONES

#### Considerará el conflicto greco-búlgaro GRECIA Y BULGARIA ESTARAN REPRESENTADAS

SOFIA, 25 — El ministro de relaciones exteriores de Bulgaria, Zankov, contestando al telegrama que le fué enviado por el ministro de relaciones exteriores de Francia, Briand, expresa su gratitud por la intervención de la Liga de las Naciones en el conflicto griego-búlgaro, manifestando que el ministro de Bulgaria en París representará a su país en la reunión del consejo. Zankov declara que espera la decisión del consejo con confianza y calma absoluta y repite que los búlgaros no han penetrado en territorio griego, agregando que las tropas griegas se mantienen siempre en territorio búlgaro y que continúan bombardeando a la ciudad de Petrit.

DE FUENTE BULGARA SE INFORMA QUE LOS GRIEGOS AVANZAN.—

SOFIA, 25 — Las tropas griegas avanzaron por la noche en dirección a Petrit y Chirbanova. Los búlgaros evacuaron diez aldeas. Numerosos refugiados se hallan acampados al aire libre. La prensa indignada protesta por la violación del territorio de una nación desarmada, y espera en la eficaz intervención de la Liga de las Naciones.

DELEGADOS GRIEGOS EN EL CONSEJO DE LA LIGA.—

ATENAS, 25 — Se han impartido instrucciones al ministro plenipotenciario en París y al coronel Viachopoulos, agregado militar a la legación de Grecia en Berna, para que representen a ese país en la reunión que el consejo de la Liga de las Naciones realizará en la capital de Francia mañana.

LAS TROPAS GRIEGAS SERAN RETIRADAS DEL TERRITORIO BULGARO.

GINEBRA, 25 — Grecia ha enviado una nota a la Liga de las Naciones, en la cual acepta la competencia del consejo de la misma en el conflicto actual con Bulgaria, declarando que las tropas griegas serán retiradas de territorio búlgaro, regresando a sus puestos

detrás de la línea fronteriza en cuanto sea posible, siempre que las fuerzas de Bulgaria hagan lo mismo, desocupando la parte que han invadido y que todavía ocupan.

GRECIA OFRECE EL RETIRO DE SUS TROPAS, CON CONDICIONES.—

ATENAS, 25 — Adelantándose a la decisión que adoptará la Liga de las Naciones acerca del conflicto griego-búlgaro, el gobierno de Grecia anunció que retirará sus tropas de Bulgaria tan pronto como los puestos griegos, aun ocupados por los búlgaros, sean evacuados.

DETENCION DEL CORONEL PLASTIRAS.—

ATENAS, 25 — Los diarios de esta capital anuncian que el ex jefe del gabinete griego, coronel Plastiras, ha sido detenido esta mañana. El coronel Plastiras ha sido embarcado a bordo de un destructor que lo conducirá hasta un puerto italiano en calidad de desterrado.

LA AGENCIA BULGARA INFORMA QUE LOS GRIEGOS ATACAN A UNA ALDEA.—

SOFIA, 25 — La agencia búlgara informa que la artillería griega bombardea desde esta mañana la aldea de Piperiza Potrovo. Numerosos habitantes "fueron muertos o heridos". Agrega la información que las fuerzas griegas continúan ocupando el territorio búlgaro y parecen no tener intención de abandonarlo.

OTRA INFORMACION DE LA AGENCIA BULGARA.—

SOFIA, 25 — La agencia telegráfica búlgara anuncia que las fuerzas griegas, cuya artillería concentra sus esfuerzos sobre la estación de Livonovo, ha vuelto a abrir el fuego en todo el frente. La artillería búlgara se abstiene de contestar.

Los seguros contra robos. Protesta de las compañías norteamericanas. NUEVA YORK, 25 — Las compañías de seguros, alarmadas por la sentencia reciente de los tribunales, que las afecta, han hecho una protesta y declaran públicamente que la acción de la justicia hace imposibles en adelante los seguros contra robos, porque, según la interpretación que se da a la ley, ya no hay posibilidad para las compañías de ponerse a cubierto de estafas fraudadas en combinación con ladrones, como el caso que provoca esta declaración de las compañías, que es el del detective particular Scaff, que hallándose al servicio de una compañía y haciendo asegurar una cantidad de alhajas a una persona, negoció la restitución contra una prima de seguro por 65.000 dólares, siendo acusado de estar comprometido para ello con el propio ladrón.

Este escándalo produjo indignación en las compañías de seguros y llaman la atención de la opinión pública sobre la situación que se establece.

Reforma del régimen aduanero chino. HOY SE REUNIRAN LAS POTENCIAS SIGNATARIAS DEL TRATADO DE WASHINGTON. PEKIN, 25 — Los representantes de las nueve potencias signatarias del tratado de Washington deben reunirse mañana en esta capital, a fin de discutir las modificaciones solicitadas por el gobierno chino con respecto a los tratados de aduanas que tienen concertados con las potencias extranjeras.

China, que es la nación más grande del mundo, considerada desde el punto de vista de su extensión geográfica, está atada de pies y manos en lo que se refiere a las tarifas que gravan la entrada de productos extranjeros en el país sin que cuente con la debida reciprocidad para la introducción de sus productos nacionales en los países extranjeros, pues mientras éstos pueden gravarlos con las tasas que estimen convenientes, el gobierno chino debe consultar a las potencias cada aumento que pretenda crear en su propio territorio.

Actualmente el tipo de la tarifa china es solamente del 5 o/o. Obvio es decir que un tipo tan reducido constituye un factor insignificante para las rentas y las finanzas de la nación. A este respecto, en la conferencia de Washington, el delegado del gobierno chino, Wellington Koo, hizo observar que el 12 o/o del total de las rentas de Gran Bretaña estaba constituido por sus ingresos aduaneros, que Francia percibía por aduanas el 15 o/o del total de sus rentas y que Estados Unidos, antes de la guerra llegó a obtener hasta un 35 o/o.

De este 5 o/o, el gobierno chino solamente puede disfrutar del excedente que reste después de hacer frente a sus compromisos internacionales, entre los cuales figura como principal, el pago de la indemnización a las potencias extranjeras por el levantamiento de los

boxers, para lo cual escasamente alcanzan la recaudación anual de sus aduanas.

La presente situación data del año 1843, en el que fué firmado el tratado de Nanking entre China y Gran Bretaña, a consecuencia de la guerra del opio, por el cual China fué privada de establecer sus propios derechos de aduanas, fijándose la tasa arancelaria del 5 o/o "ad valorem". Pero aun cuando esta primera concesión se refería únicamente a los productos británicos, en virtud de los tratados que tenía concertados con otras 15 ó 17 potencias, China tuvo que establecer el mismo tipo uniforme para todas ellas.

En 1858, Gran Bretaña intentó reducir todavía más la tasa del 5 o/o. En 1902, 1918 y 1922 fueron revisados los precios que actualmente deberán ser reestimados.

La revisión de 1902 fué la primera en 44 años y pudo comprobarse que las tarifas establecidas producían solamente un 2 1/2 o/o en comparación con los valores del mercado de importación, es decir, se había recaudado un 2 1/2 menos que si las tarifas hubiesen sido revisadas antes.

La revisión de 1918 verificóse después de seis años de negociaciones, tomándose como término medio los precios comprendidos entre 1912 y 1916 para la valuación correspondiente, obteniéndose solamente un 3 1/2 o/o.

El 5 o/o actual, aun obtenido totalmente, constituye una renta excesivamente baja, como ha sido reconocido en la conferencia de Washington, la cual acordó celebrar la conferencia que debe reunirse mañana en esta capital y que no fué posible reunir antes, debido a la actitud de Francia, que hasta el último verano no ratificó el tratado de Washington.

### SE CONFIRMA LA NOTICIA DEL TRIUNFO DE FIGUEROA LARRAIN

#### El partido de los asalariados declaró el paro general desde hoy

SANTIAGO, 25 — Posiblemente, es ésta la primera vez en la historia de Chile, que se registra una elección tan tranquila. Todos los accidentes habidos no han revestido gravedad. Los votantes no han tenido dificultades para cumplir su cometido, gracias al número razonable de mesas. Los asalariados han conseguido un evidente triunfo moral, demostrando la enorme fuerza que representan dentro de la economía política del país, a pesar de que muchos elementos se han "dado vuelta" a último momento, por diversos motivos.

No obstante todo ello, las protestas de los que han resultado derrotados en los comicios son numerosas. Será necesario esperar, para conocerlas concretamente. Después del cierre del escrutinio, el doctor Salas pronunció un discurso ante el público que se hallaba congregado frente a su domicilio, y dijo que se la había "robado" la elección, e incitó a sus partidarios a continuar luchando para la obtención de los ideales que persiguen.

Después, el doctor Salas se puso a la cabeza de la manifestación, que recorrió las calles centrales.

ES SEGURO EL TRIUNFO DE FIGUEROA LARRAIN.—

SANTIAGO, 25 — Los cómputos oficiales recibidos hasta las 2 de la mañana de hoy sobre el resultado de las elecciones presidenciales de ayer, dan a Figueroa Larrain 171.259 votos, y al Salas 70.608. Falta todavía conocer los resultados de algunos distritos, aun cuando éstos no alterarán substancialmente el resultado de la elección.

Se calcula que ha votado el 85 o/o del electorado. No ha habido que lamentar muertos en los pocos incidentes sin importancia ocurridos durante el desarrollo del acto electoral.

El nuevo presidente de la república asumirá el mando el 23 de diciembre próximo.

EL NORTE NO RESPONDIÓ A SALAS. SANTIAGO, 25 — La ciudad ha vuelto a adquirir su aspecto normal, después de la victoria decisiva de don Emiliano Figueroa Larrain, con 180.000 votos contra 74.000 que obtuvo el doctor Salas.

Hasta altas horas de la noche los manifestantes recorrieron las calles, dando vitores a sus respectivos candidatos. Los derrotados en los comicios no se han conformado y protestan contra los resultados, a pesar que no tienen datos sobre supuestas intervenciones. El punto saliente de la elección, es la derrota del doctor Salas en las provincias del norte, donde, personas autorizadas, decía que Figueroa Larrain no obtendría ni un solo voto.

Aun cuando se carece de informaciones exactas sobre el desarrollo de los comicios en las provincias, no parece que se hayan producido incidentes de importancia. HUELGA GENERAL DE ASALARIADOS.— SANTIAGO, 25 — Por considerar que la elección se efectuó "viciada", el comité de los asalariados se reunió anoche decidiendo decretar el paro general desde las primeras horas de mañana, para obtener la anulación de las elecciones presidenciales realizadas ayer.

Inmediatamente se impartieron instrucciones a los comités de todo el país, explicando las razones determinantes, de esa medida extrema. Entre otros gremios que participan en el movimiento, figura el de arrendatarios, quienes realizarán la "huelga de los pagos". Hoy se reunirán los tranviarios para decidir su actitud.

Esta tarde, los asalariados realizarán dos grandes reuniones en esta capital. También habrá numerosos actos similares en las provincias. En Italia el paludismo tiende a desaparecer. Así lo comprueba la comisión de la Liga de las Naciones. ROMA, 25 — Hace treinta años, morían en Italia alrededor de 30.000 personas por año víctimas del paludismo. Dicho número ha sido reducido ahora a 3.000 por año, y continúa reduciéndose cada día más.

Pero, aparte de las muertes, el número de los que quedan incapacitados para trabajar y enferman periódicamente por dicho mal, es todavía muy grande, a pesar de los intensos esfuerzos realizados por los gobiernos italianos desde hace unos diez o quince años. El pavoroso problema del paludismo se presenta todos los veranos y otoños — que son los períodos de peligro — y ahora se ha hecho más de actualidad por la presencia en Italia, últimamente, de una comisión de médicos que fueron allí auspiciados por la sección sanitaria de la Liga de las Naciones.

La Liga ha decidido que se realice una campaña en todo el mundo contra el paludismo, porque los peritos opinan que solamente, por medio de un esfuerzo conjunto de todos los países, podrá combatirse con éxito la enfermedad. Insisten dichos peritos en que es inútil tratar de limpiar una zona palúdica, si se deja otra cercana sin combatir. La comisión de médicos citada observó que Italia ha dado un gran paso en su guerra contra la enfermedad, a la cual está sujeta todavía, sin embargo, un 29 por ciento de su territorio.

De las 8.322 comunas que existían en Italia en 1923, 2.616 estaban marcadas como zonas palúdicas, y de este número, 995 padecían del paludismo intensamente, aun en las ciudades. La población palúdica de Italia, o sea la que vive en las zonas palúdicas, alcanza a 4 millones, o sea un 12 por ciento de la población total del país. Las regiones infectadas son el valle del Po, las lagunas venecianas, la costa del Adriático en las cercanías de Ravenna, el Adriático inferior y las costas del mar Jónico, cerca de Molise y Apulia, los pantanos de Pontine y extensas zonas de la campiña romana, además de las marismas toscanas de las cercanías de Grossetti y Orbetello.

Cerca de Ferrara los pantanos de Pontine y en la campiña, se han realizado obras de rellenos, pero hasta que el problema sea emprendido en gran escala, siempre aparecerán casos de infección. El principal elemento con que el gobierno de Italia, como así todos los del mundo, ha contado, hasta ahora, para combatir la enfermedad, es la quinina. Los métodos usuales para ello son, dicha droga, las redes metálicas para puertas y ventanas y las caretas y guantes para los obreros que trabajan en los pantanos. También se usa mucho el petróleo.

El ferrocarril Gran Oeste Argentino repartió un dividendo del 6 o/o. LONDRES, 24 — Al presidir ayer Saint Davis una asamblea de accionistas de la empresa del ferrocarril Gran Oeste Argentino, anunció que el directorio de esta institución distribuirá este año un dividendo del 6 por ciento.

Al referirse al tráfico de la empresa, manifestó que marcaba un "record" este año.

CONFERENCIAS SOCIALISTAS.— En la conferencia socialista celebrada esta noche en la esquina de las calles Isla de Flores y Paraguay, hablaron los compañeros Ricardo Cano y Emilio Frugoni.

En todas las conferencias socialistas realizadas hasta ahora asistió un público atento y numeroso. Corresponsal.

CONFERENCIA DEL DOCTOR CHAGAS. PARIS, 24 — El bacteriólogo rumano Carlos Chagas, director del servicio de salud pública de Rio de Janeiro, dió una conferencia en el instituto Pasteur ante un auditorio de especialistas, sobre el "tripano-miasis americano" y su transmisión hereditaria.

Hizo una notable exposición sobre el neotropismo causado por esa enfermedad llamando la atención por la novedad del fenómeno causado por esa enfermedad. Asistieron los miembros de la facultad y del cuerpo diplomático.

Interrogado después de la conferencia el doctor Chagas, por los periodistas, declaró que debía confesar que la ciencia médica brasileña debía su reciente desarrollo a la ciencia francesa, empezando por Pasteur, cuya obra es objeto de admiración, y anunció que los estudiantes brasileños de medicina vendrán en mayor número a seguir sus estudios a París.

LA LIBERTAD DE PRENSA EN ESPAÑA. OVIEDO, 24 — El gobernador de la provincia ha ordenado la suspensión del periódico "Carbayón", por 10 días, aplicándole también una multa de 1.000 pesetas.

Ha sido multado asimismo el periódico "La Voz de Asturias" en 500 pesetas. Emilio Frugoni fué designado catedrático de la Facultad de Derecho de Montevideo. EL ACUERDO ELECTORAL. EXITO DE LAS CONFERENCIAS SOCIALISTAS. (Servicio especial para LA VANGUARDIA) MONTEVIDEO, 24 — El consejo directivo de la Facultad de Derecho designó hoy, por nombramiento directo, al doctor Emilio Frugoni, catedrático del aula de legislación del trabajo y previsión social, recientemente creada en esta casa de estudios.

Los diarios, sin distinción elogian a nuestro compañero, y aplauden la designación. POLITIQUERA CRIOLLA.— Las autoridades rivieristas comunicaron a los rivieristas que las gestiones por el acuerdo electoral quedarán interrumpidas mientras la comisión nacional rivierista no declare categóricamente estar dispuesta a ampliar esas gestiones hasta llegar a un acuerdo con la elección de presidente de la república y consejeros nacionales para el año próximo.

CONFERENCIAS SOCIALISTAS.— En la conferencia socialista celebrada esta noche en la esquina de las calles Isla de Flores y Paraguay, hablaron los compañeros Ricardo Cano y Emilio Frugoni. En todas las conferencias socialistas realizadas hasta ahora asistió un público atento y numeroso. Corresponsal.